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ЗА МИР, ЗА СЧАСТЬЕ ДЕТЕЙ!
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Горький. В кузовном корпусе автоза
вода имени В. М. Молотова комплек
сная бригада сконструировала «механи
ческую руку», которая автоматически 
снимает детали со штампа и переносит 
их на конвейер. Такая «механическая 
рука» повышает производительность 
штампа на 10— 15 процентов. В цехе 
крупной штамповки установлено пять 
«механических рук».

На снимке (справа налево): бригадир 
комплексной бригады инженер С. Н. 
Харлов, старший технолог В. А. Боль
шаков и старший мастер А. Т. Мазу
ров проверяют работу «механической 
руки», установленной в цехе крупной 
штамповки кузовного корпуса автозаво
да.

(Фотохроника ТАСС). ( 
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Самоотверженным трудом ответим
на заботу партии и правительства

☆

Спасибо партии
КИЕВ, 29 мая. (ТАСС). С удовлетворе

нием встретили трудящиеся Киева Указ 
Президиума Верховного Совета СССР об 
установлении шестичасового рабочего дня 
для подростков в возрасте от 16 до 18 
лет. Этот документ, свидетельствующий об 
огромной заботе партии и правительства о 
нашей молодежи, горячо обсуждается на 
предприятиях и в учреждениях города.

—  Советская молодежь самая счастли
вая в мире, —  говорит секретарь комсо-

О ч е н Ь  д
Коллектив томского электромеханиче

ского завода имени В. В. Вахрушева с 
удовлетворением встретил опубликован
ный в печати Указ Президиума Верховно
го Совета СССР об установлении шести
часового рабочего дня для подростков в 
возрасте от 16 до 18 лет без снижения 
заработка. Решение Советского пра
вительства горячо одобряет молодежь, ра
ды за свою смету и старые кадровые ра
бочие.

—  Перед нашей молодежью все пути
открыты. И специальность та душе вы
брана, да и двери школ, техникумов, ин
ститутов всегда широко раскрыты, —  
говорит рабочий цеха № 3 Алек
сей Иванович Тимонин. —  Помню, как 
я начинал работать на ткацкой фабрике 
в г. Нарве 48 лет назад. Работал по 12 
часов в день. Об учебе и не помышлял. 
Какое там! Мастер учил меня голгода, а 
потом я отрабатывал на него столько же 
времени, зарплату мою ему отдавали. Сей
час совсем по-другому живет наша мо
лодежь. Вот и рабочий день сократили 
подросткам на 2 часа. Работай да учись 
знай!

—  Очень я доволен Указом Президиума 
Верховного Совета СССР, —  говорит сем
надцатилетний токарь участка валов 
Иван Кравцов. —  Хорошо работать —  
это мой ответ на заботу нашего прави
тельства. Тетерь у меня будет больше

Говорят молодЫе подшипниковцЬт

☆

и правительству
мольсвой организации 4-й обувной фаб
рики Сергей Дешевый. —  У нас на пред
приятии трудится много молодых рабочих. 
Все они имеют полную возможность 
учиться, совершенствовать производствен
ное мастерство. Совращение рабочего дня 
с сохранением полной заработной платы 
дает возможность юношам и девушкам 
больше уделять времени повышению сво
их знаний, разнообразнее и интереснее 
проводить досуг. ,

о в о л Ь н Ы!
свободного времени. Начну повторять ма
териал за 6-й класс, а осенью пойду в
7-й класс вечерней школы рабочей моло- 
дежи.

Только год работает в цехе № 3 Дмит
рий Захаров. За это время он неплохо 
освоил свою специальность. Так же, как 
и Иван Кравцов, он постоянно перевы
полняет сменные задания, дает за смену 
130 процентов нормы. Дмитрий Захаров 
решил осенью пойти в 7-й класс вечер
ней школы.

Комсоргу сборочного участка и вспомога
тельных работ Виктору Герману уже 24 
года, но он радуется за своих товарищей 
—  слесарей-сборщиков Виктора Устимен
ко, Юрия Боборыкина. Юрия Томму. Всем 
им та 16— 17 лет. Все хорошо работают, 
выполняют сменные задания на 115—  
120 процентов, хотя начали работать са
мостоятельно совсем недавно.

—  Теперь у этих слесарей-сборщиков 
будет больше свободного времени. А оно 
им пригодится. Виктор Устименко учит
ся в 8-м классе школы рабочей молодежи, 
Томма занимается в кружке радиолюбите
лей при Доме офицеров, а Юрий Боборы
кин увлекается спортом.

—  В цехе много молодых рабочих, —  
говорит комсорг цеха тов. Ахметов. —  
Уверен, что теперь еще 20 молодых ра
бочих нашего цеха пойдут учиться.

Шесть лет тому назад по призыву 
(реждународ'ной демократической федера- 

. ции женщин впервые был отмечен Меж
дународный день защиты детей. С тех 
пор каждый год в этот день миллионы 
людей во всех странах мира снова и сно
ва поднимают свой могучий голос в защи
ту детей, против угрозы новой войны.

Отмечая сегодня Международный день 
, запреты детей, трудящиеся всего мира 
горячо приветствуют внешнюю политику 
Советского государства, направленную на 
укрепление мира и международной без
опасности. В лице нашей етраны они ви
дят знаменосца мира во всем мире, после
довательного борца за ослабление между
народной напряженности, за сокращение 
вооружений и запрещение атомного ору
жия, за торжество принципа мирного со
существования государств, независимо от 
их социально-экономического строя. Ми
ровая общественность с радостью встрети
ла решение Советского правительства о 
новом сокращении численности Советских 
Вооруженных Сил на 1 миллион 200 ты 
сяч человек, горячо одобрила результаты 
переговоров между правительственными 
делегациями СССР и Англии, СССР и 
Франции, а также другие шаги Советского 
правительства на международной арене, 
направленные на укрепление доверия 
между государствами, дружбы и сотруд
ничества между народами. Прогрессивное 
человечество знает, что смягчение меж
дународной напряженности в последнее 
время достигнуто прежде всего благодаря 
усилиям нашей страны и других стран 
социалистического лагеря.

Советский Союз показывает всему миру 
,| пример великой заботы государства и 

^  народа о детях. Подрастающему поколе- 
' нию в нашей стране обеспечено подлинно 

счастливое и радостное детство.
Дети —  цветы жизни, —  говорил 

А. М. Горький. Советский народ бережно, 
как заботливый садовник, растит свое 
молодое поколение. Коммунистическая 
партия и Советское правительство созда
ют все условия, чтобы будущие строи
тели коммунистического общества росли 
здоровыми, крепкими духом, образованны
ми, любящими труд, верными своей Ро
дине и глубоко уважающими другие на
роды. Наша страна не жалеет средств на 
охрану здоровья и воспитание молодого 
поколения.

Ежегодно в нашу страну приезжают 
тысячи зарубежных гостей. Все они с 
восхищением говорят о той великой забо- 

а5 те, которой окружены в Советском госу- 
V  дарстве дети. «Самое большое впечатле

ние на меня произвела громадная забота 
государства и народа о детях и молодом 
поколении этой великой страны», —  
заявил премьер-министр Индии Джава- 
харлал Неру во время посещения Совет
ского Союза в прошлом году.

Отеческая забота о детях вытекает из 
самой сущности социалистического строя. 
С первых шагов советской власти Ком

мунистическая партия и правительство 
.'А  государственном масштабе осуществили 

охрану материнства и младенчества. В 
суровые годы гражданской войны и 
иностранной интервенции великий Ленин 
подписал декрет о детском питании. Разо
ренная войной молодая Советская рес
публика отдавала детям все самое лучшее 
из своих скудных запасов.

Солнце Октября своими животворными 
лучами обогрело и обласкало миллионы 
и миллионы детей трудящихся, ранее об
реченных на беспросветную жизнь, нище
ту и невежество. С каждым годом, по 
мере того, как набиралась сил и крепла 
наша Родина, она все больше строила 
школ, детских учреждений, пионерских 
лагерей и детских санаториев, дворцов 
пионеров, стадионов и парков, детских 
театров и библиотек. Ни в одной стране 
мира нет такой широкой сети детских 
учреждений, как в нашей стране.

Яркое выражение забота партии и 
правительства о детях находит в огром
ном размахе народного образования в 
.СССР. У нас осуществлено всеобщее се- 

^милетнее образование. IX  съезд КПСС 
‘ поставил задачу —  в шестой пятилетке

в основном осуществить всеобщее среднее 
образование в городах и сельской местно
сти. За годы шестой пятилетки будет 
построено городских и сельских шкод в 
два раза больше, чем в пятой пятилет
ке.

Огромное внимание в нашей стране 
уделяется охране здоровья детей. Еже
годно миллионы детей в летний пе
риод выезжают в пионерские лаге
ри и санатории. Государство выпла
чивает миллиарды рублей пособий на 
воспитание детей многодетным и одино
ким матерям. Новым свидетельством ве
ликой заботы Советского государства о 
матери и ребенке является увеличение 
продолжительности отпусков по беремен
ности и родам, а также предусмотренное 
в шестой пятилетке значительное увели
чение числа мест в детских садах и яслях. 
Подлинно отеческой заботой Коммунисти
ческой партии о детях продиктованы ука
зания XX съезда КПСС о целесообразно
сти строительства школ-интернатов в 
благоприятных для здоровья детей ме
стностях, об улучшении общественного 
питания в школах и т. д.

Весь советский народ с горячим одобре
нием воспринял Указ Президиума Верхов
ного Совета СССР об установлении с 
1 июля 1956 года шестичасового рабочего 
дня для рабочих и служащих в возрасте 
от 16 до 18 лет без сокращения их зара
ботной платы. Советские люди видят в 
этом акте яркое проявление социалисти
ческого гуманизма, выражение неустанной 
заботы партии и правительства о подра
стающем поколении строителей коммуни
стического общества.

С каждым днем улучшается жизнь де
тей в странах народной демократии, иду
щих по пути к  социализму. В этих стра
нах народными правительствами создает
ся стройная система охраны материнства 
и детства, проводится огромная работа по 
охвату всеобщим обучением всех детей на 
родном языке, открываются новые до
школьные детские учреждения.

Совершенно иная судьба у детей тру
дящихся в странах капитала. Империа
лизм лишает их радостей детства, обре
кая на непосильный труд, на голод и 
болезни, на жизнь в трущобах. Там, 
где господствует капитал, миллионы 
детей не имеют возможности учиться. Со
гласно официальным данным, в странах 
Латинской Америки в 1956 году 14 мил
лионов детей не посещают школу. Боль
ших размеров в капиталистических стра
нах достигла эксплуатация детского тру
да. Голод и болезни ежегодно уносят в мо
гилу миллионы детских жизней.

Капитализм убивает и калечит детей 
не только физически, но и духовно. В 
США и других странах капитала печать, 
кино, радио безудержной пропагандой 
войны и прославлением убийц и грабите
лей отравляют психику детей, прививают 
им самые низменные страсти. Неудиви
тельно, что в США детская преступность 
достигла таких размеров, что все честные 
люди в стране называют ее «позором Аме
рики».

Тяжелое положение детей в капи
талистических странах вызывает закон
ную тревогу всего прогрессивного челове
чества. Трудящиеся все решительнее 
поднимают свой голос в защиту де
тей, против гнета империализма. С каж
дым днем они все больше и больше убеж
даются в том, что подлинное счастье 
трудящимся и их детям может дать толь
ко социализм.

Всемирное движение в защиту детей, 
охватившее самые широкие слои населе
ния во всех странах, ставит своей целью 
добиться, чтобы дети росли в мире, сво
бодном от угрозы войны. Сегодня, в Меж
дународный день защиты детей, народы 
снова демонстрируют решимость бороться 
за мир, требуют прекратить гонку воору
жений, запретить атомное оружие, сокра
тить военные расходы и направить сред
ства на улучшение жизни населения, на 
нужды детей. Пусть знают те, кто вына
шивает планы новой войны, что нет та
кой силы, которая могла бы сломить во
лю народов отстоять дело мира, их реши
мость защитить будущее детей!

БЕЛГРАД, 30 мая. (ТАСС). Президент 
Федеративной Народной Республики Юго
славии Носил Броз Тито перед своим отъ
ездом с официальным визитом в Совет
ский Союз сделал следующее заявление 
та просьбе корреспондента ТАСС в Бел
граде:

«Я шесте со своими товарищами по 
приглашению Советского правительства 
отправляюсь с визитом в Советский Союз. 
Мы совершаем эту поездку с большим 
удовольствием, так к ж  мы уверены, что 
будем иметь возможность не только все
сторонне обменяться мнениями та раз
личным -проблемам, интересующим обе на
ши страны, и та проблемам международ
ного характера, но точно так же позна
комиться с огромными успехами, достиг
нутыми в Советском Союзе в послевоен
ный период.

С другой стороны, мы едем с великим 
удовольствием в Советский Союз, как в 
страну, с которой нас связывают совмест
ная борьба и  совместные страдания в 
прошлом, в страну, которую наши наро
ды высоко ценят из-за огромных жертв, 
которые она понесла в последней войне 
против фашистских захватчиков.

Нашу поездку в Советский Союз следу
ет рассматривать, как результат весьма 
быстрой нормализации отношений и уста
новления дружественных связей и сотруд
ничества между нашими двумя странами. 
В этом отношении особенно большую 
роль сыграли Белградская декларация и 
переговоры, которые мы вели во время 
ее подписания с советскими руководящи
ми деятелями, и, таким образом, сейчас 
мы можем констатировать, что все поло
жения этой декларации, касающиеся на
ших взаимоотношений, полностью вытал. 
иены.

Я бы хотел подчеркнуть и тот весьма 
важный факт, что отношения между на
шими двумя странами приобрели совер
шенно ясный и стабильный характер, 
к ж  отношения между двумя равноправ
ными государствами, и  что в течение 
этого года почти полностью устранены 
все те элементы, которые могли бы поста, 
вить под сомнение такой характер наших 
отношений. Этим самым я хочу в то же 
время подчеркнуть, что лишены основа
ния все предположения, исходящие вое 
от кого, будто бы Югославии угрожает 
опасность потерять свое независимое по
ложение.

Между нами больше не существует ни
каких крупных и трудноразрешимых 
проблем. Мы успешно ликвидировали поч
ти все то отрицательное, что накопилось 
в прошлом, мы обоюдно сделали выводы 
из этого и проложили дорогу к  всесто
роннему сотрудничеству в экономической,

БЕЛГРАД, 30 мая. (ТАСС). Сегодня 
поздно вечером (в полночь по московско
му времени) поездом через Румынскую 
Народную Республику в СССР выезжает с 
официальным визитом президент Федера
тивной Народной Республики Югославии 
Иосип Броз Тито.

Вместе с президентом Тито и  его суп-

БОРОДЯНКА (Киевская область), 29 
мая. (ТАСС). На окраине села Бородя-нка, 
утопая в зелени плодовых деревьев, стоит 
аккуратный кирпичный дом. В разные 
концы большого фруктового сада от него 
уходят обсаженные цветами аллеи.

В этом живописном уголке села распо
ложен детский сад колхоза имени Ленина. 
Около 80 детей хлеборобов находятся в 
нем с утра до по-зднего вечера.

В детском саду, выстроенном на сред
ства сельхозартели, созданы все условия 
для воспитания ребят. В спальных ком
натах светло, уютно и чисто. Аккуратно 
убранные кроватки покрыты белоснежны
ми простынями, на талах коврики, дорож
ки. Ежедневно из колхозной кладовой на 
кухню доставляются лучшие продукты —  
мясо, молоко, масло, мед, мука, сахар, а

1 июня —  Международный день за
щиты детей. Советский Союз являет все
му миру образец величайшей заботы го
сударства о подрастающем поколении, о 
его воспитании и образовании. Коммуни
стическая партия и Советское правитель
ство делают все, чтобы детям жилось хо
рошо, чтобы они росли и воспитывались 
верными сынами и дочерьми нашей Роди
ны, достойной сменой строителей комму
низма.

В Международный день защиты детей 
работникам просвещения особенно радост
но отмечать итоги большой и всесторон
ней работы,' проводимой партией и пра
вительством по развитию социалистиче
ской культуры. В нашей стране повсе
местно осуществлено всеобщее семилетнее 
обучение, а в крупнейших городах введе
но десятилетнее образование. В шестой 
пятилетке стоит задача ввести всеобщее 
среднее образование во всех городах и 
сельской местности.

В Российской Федерации число средних 
школ возросло за «последнее пятилетие 
вдвое, а число учащихся в них —  более 

1 чем в три раза. Только в 8, 9 и 10 
классах, включая вечерние, заочные шко
лы рабочей и сельской молодежи, обучает
ся около трех миллионов человек.

Из года в год растут ассигнования на 
нужды народного просвещения. В бюдже
те республики на 1956 год выделено око
ло 18,5 миллиарда рублей на содержание 
и строительство школ, детских садов, 
дворцов пионеров и других учреждений 
народного образования. Эта цифра... опре
деляет также дальнейший рост учащихся

политической и культурной областях. На
ше нынешнее экономическое сотрудниче
ство дало весьма положительные резуль
таты, и я должен сказать, что мы пол
ностью довольны этими результатами, 
особенно если иметь в виду, что в этом 
отношении еще не достигнут предел и 
имеются возможности для дальнейшего 
расширения и углубления экономическо
го сотрудничества, которое еще сильнее 
укрепит наше взаимное доверие.

Что касается нашего культурного со
трудничества, то оно находится лишь в 
начале своего развития. Я считаю, что 
не существует никаких препятствий для 
того, чтобы это сотрудничество еще боль, 
ше расширялось и укреплялось, так как 
СССР располагает огромной сокровищни
цей достижений культуры, которые высо
ко ценятся нашими народами. Это явится 
также весьма важным вкладом в дело 
лучшего взаимного ознакомления с наши
ми достижениями в различных областях 
культуры.

Что же касается нашего сотрудниче
ства по внешнеполитическим вопросам, 
то я думаю, что нельзя недооценивать тех 
результатов, которые достигнуты до сих 
пор, так как Советский Союз и Югосла
вия имеют идентичные взгляды на такие 
крупные вопросы, как, например, раз
оружение, коллективная безопасность, 
мирное н активное сосуществование, 
укрепление мира, международное экономи
ческое и культурное сотрудничество 
и т. д. Если мы расходимся во взглядах 
на некоторые международные события, то 
эти расхождения не имеют существенного 
значения. Это, та моему мнению, являет
ся нормальным в отношениях между го
сударствами, которые проводят самостоя
тельную внешнюю политику.

Разумеется, что в процессе развития 
сотрудничества та внешнеполитическим 
вопросам можно будет достигнуть иден
тичных взглядов и на те проблемы, та 
которым в настоящее время мы имеем 
различные мнения. Если проанализиро
вать внешнюю политику, проводимую на
шим правительством в последнее время, 
главной целью которой является сохра
нение мира и международное сотрудниче
ство, установление мирного сосуществова
ния между государствами, независимо ст
их внутренних систем, то я думаю, что 
нельзя поставить под сомнение цель 
нашего посещения и желание к  установ
лению более прочного сотрудничества 
между Югославией и Советским Союзом.

Перед отъездом в Советский Союз от 
имени народов Югославии я шлю наро
дам Советского Союза горячие привет
ствия, желаю им счастья и дальнейших 
успехов в своем развитии».

ругой в СССР выезжают заместитель 
председателя Союзного исполнительного 
веча Эдвард Кардель, государственный 
секретарь по иностранным делам Коча 
Попович, член Союзного исполнительного 
веча Миялко Тодорович, председатель ис
полнительного веча Народной Республики 
Хорватии Яков Блажевич и другие лица.

с парников и теплиц —  свежие овощи.
В детском саду установлен строгий рас

порядок дня. Мальчикам и девочкам при
вивается любовь к  труду: они ухаживают 
за растениями, дежурят в столовой, совер
шают экскурсии на фермы или огороды, 
где трудятся их родители. В одной из 
комнат дети занимаются лепкой, рисова
нием, обучаются игре на музыкальных 
инструментах.

Детский сад пользуется доброй славой у 
колхозников. Работая в поле или на фер
ме, они спокойны за своих малышей: вос
питательницы Г. Веремеенко и Г. Осау- 
ленко ухаживают за ними, как за родны
ми.

Решением главвыставкома детский сад 
сельхозартели имени Денина утвержден 
участником ВСХВ 1956 года..

в различных учебных заведениях, расши
рение сети санаторно-лесных школ, пио
нерских лагерей и т. п.

Директивами XX съезда партии преду
сматривается развитие сети школ-интер
натов. Они будут располагаться та пре. 
имуществу в благоприятных для здоровья 
пригородах, дачных местах, лесных мас
сивах. Такие школы должны быть благо, 
устроенными, имеющими все для все
стороннего развития юных граждан. Сей
час Академия педагогических наук и Ми
нистерство просвещения РСФСР разраба
тывают положение о школах-интернатах.

Международный день защиты детей 
совпадает с важным событием в жизни 
советской школы —  началом переводных 
и выпускных экзаменов. Первые ре
зультаты говорят о положительном влия
нии введения политехнического обучения, 
об умении учащихся подкрепить учебный 
материал практическими примерами, соб
ственными наблюдениями. Школьники 
стали активнее заниматься в техниче
ских кружках, на станциях юных нату
ралистов. В прошлом году свыше десяти 
тысяч школьников были участниками 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав. 
ки.

В настоящее время принимаются меры,

Радио, газеты принесли радостную 
весть —  для молодых рабочих и служа
щих в возрасте от 16 до 18 лет уста
навливается 6-часовой рабочий день без 
снижения заработка.

Во многих цехах подшипникового заво
да трудятся молодые рабочие, которым 
нет еще 18 лет. Они перенимают опыт 
кадровых рабочих, обучаются различным 
специальностям, имеют вое возможности 
учиться в вечерней школе 'рабочей моло
дежи, в вузах.

Люба Анисимова, 17-летаяя станочни
ца талуавтоматного цеха, постоянно пе
ренимает опыт работы старших станоч
ниц и выполняет сменные задания на 
120— 130 процентов.

—  Я очень довольна новым Указом 
Президиума Верховного Совета СССР,—  
говорит она. —  Я давно мечтала учить
ся, но боялась, что не смогу преодолеть

чтобы еще больше приблизить .нашу шко
лу к  жизни, чтобы оканчивающие ее бы
ли хорошо подготовлены к практической 
деятельности. Улучшается материально- 
производствеяная база школ. В этом го
ду они получат 14 тысяч станков та об
работке металла и дерева. Число школь
ных электростанций увеличится на две 
тысячи, а количество киноустановок— на
2,5 тысячи. Во всех школах создаются 
производственные мастерские.

Уже теперь в народное хозяйство идут 
сотни тысяч юношей и девушек, оканчи
вающих семилетние и десятилетние шко
лы. Вооруженные знаниями, полученны
ми в школах, они быстро овладевают про
фессиями. Для рабочих-подростков в на
шей стране создаются все условия для 
дальнейшего совершенствования знании и 
повышения квалификации. Введение с 
1 июля 1956 года шестичасового рабоче
го дня для подростков от 16 до 18 лет 
—  еще одно яркое свидетельство отече
ской заботы партии и правительства о 
нашей молодежи.

В нынешнем году экзамен на аттестат 
зрелости в школах Министерства просве
щения РСФСР держат свыше 700 тысяч 
юношей и девушек.

После окончания учебного года мил
лионы школьников интересно и  весело

трудности, а вот сейчас каждый день у 
меня прибавится еще два часа свободно
го времени. Обязательно пойду учиться в
6-й класс!

С большим удовлетворением встрети
ла Указ правительства Альбина Беденко- 
ва —  станочница этого же цеха. Она, 
как и Люба Анисимова, решила учиться.

—  Видите, как заботится о вас наше 
государство, —  обращается начальник 
цеха тов. Солдатов к  собравшимся вокруг 
него молодым рабочим. —  Для роста мо
лодежи у нас создаются все условия. Во 
время нашей молодости было значительно 
труднее. Вы должны это ценить и ста
раться работать еще лучше.

— Конечно, мы будем работать лучше,—  
отвечает и за себя и за подруг Альби
на Беденкова. —  Это и будет наш ответ 
правительству на его заботу о нас.

проведут летние каникулы. Они будут от
дыхать в пионерских лагерях, располо
женных в живописнейших местах. Мно
гие отправятся в увлекательные путеше
ствия, экскурсии по родной стране. А те 
ребята, которые останутся на лето дома, 
смогут хорошо провести время в город
ских пионерских лагерях, в юношеских 
клубах, парках и на стадионах. Дети до
школьного возраста отдохнут на загород
ных дачах.

Большая воспитательная работа с деть
ми ведется во дворцах и домах пионеров, 
на станциях юных техников, автомобили
стов, мичуринцев, интересную работу с 
детьми развертывают домоуправления. 
Летом в распоряжение детворы будут 
предоставлены многие театры и киноте
атры, стадионы, сады и парки. Только 
домов и дворцов тонеров в РСФСР свыше 
тысячи, более 300 детских спортивных 
школ, много других детских учреждений. 
Миллионы различных книг выпускают 
для школьников детские и молодежные 
издательства.

В нынешнем году Международный день 
защиты детей отмечается в обстановке 
крепнущего движения сторонников мира, 
ослабления международной напряженно
сти. Растут и развиваются дружеские свя
зи работников просвещения Советского 
Союза, великого Китая, всех стран народ
ной демократии, рода других государств, 
решительно выступающих против новой 
войны, за мир во всем мире, за светлое 
будущее человечества.
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Второй пленум Томского обкома КПСС
30— 31 мая проходил второй пленум Томского обкома КПСС.
Пленум обсудил следующие вопросы:
1. «Об итогах весеннего сева, уходе за посевами, проведении заготовок кормов 

и подготовке к  уборке урожая и хлебозаготовкам 1956 года». (Докладчик— предсе
датель облисполкома тов. Васильев И. Ф.).

2. «О ходе капитального строительства и задачах по досрочному завершению 
годового плана строительно-монтажных работ». (Докладчик —  секретарь обкома 
КПСС тов. Федосеев Л. Г.).

По обсужденным вопросам пленум принял постановления.

Отъезд в Советский Союз президента 
Федеративной Народной Республики Югославии 

Иосипа Броз Тито

--------------------------- □  □  □ ----------------------------

Колхозный детский сад—участник ВСХВ

З а б о т а  о  д е т я х  —  в с е н а р о д н о е  д е л о
Беседа с Министром просвещения РСФСР 

Е. И. АФ АНАСЕНКО
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ОБ ИТОГАХ ВЕСЕННЕГО СЕВА, УХОДЕ ЗА ПОСЕВАМИ, ПРОВЕДЕНИИ ЗАГОТОВОК КОРМОВ
И ПОДГОТОВКЕ К  УБОРКЕ УРОЖ АЯ И ХЛЕБОЗАГОТОВКАМ 1 9 5 6  ГОДА

С докладом «Об итогах весеннего сева, 
уходе за посевами, проведении заготовок 
кормов и подготовке к уборке урожая и 
хлебозаготовкам 1956 года» выступил 
председатель облисполкома тов. Васильев.

Говоря об итогах весеннего сева, тов. 
Васильев отметил, что, несмотря на запоз
далую весну этого года, колхозники и ра
ботники МТС многих районов области ве
сенний сев провели более организованно 
и в сжатые сроки, при высоком качестве, 
с соблюдением основ агротехники, зало
жив тем самым прочную основу для до
срочного выполнения заданий шестого пя
тилетнего плана по производству зерна и 
других сельскохозяйственных продуктов.

Лучшей организации работ на весеннем 
севе добились колхозы Еожевниковского, 
Зырянского, Кривошеинского, Асиновского, 
Туганского, Бакчарского н Парбигского 
районов.

Из МТС области наиболее организованно 
вели весенний сев Вороновская, Ювалин- 
ская, Уртамская, Чилинская, Поросинская, 
Рыбаловекая, Галкинская, Молчановская, 
Высокоярская, Громышевская, Турунтаев- 
ская и Митрофановская машинно-трактор
ные станции. Большинство колхозов зон 
этих МТС закончило сев зерновых, льна- 
долгунца и кукурузы за 10— 12 рабочих 
дней.

Однако, говорит тов. Васильев, по тех
нической вооруженности, наличию подго
товленной земли и других возможностей 
мы могли весенний сев вести куда успеш
нее, но из-за плохой работы Тунгусов- 
ской, Еривошеинской, Пышкинской, Том
ской и других МТС сев яровых зерновых 
область не закончила и на сегодня. Еруп- 
ным недостатком работы этих и других 
МТС является плохое использование тех
ники, отсутствие должного контроля за 
работой трактористов в ночное время, сла
бая организация технического обслужива
ния тракторных бригад.

В ряде районов допускались нарушения 
агротехники —  сев велся непротравлен- 
ными и некондиционными семенами, пло
хо обрабатывалась почва, а в Шегарском 
районе был допущен сев вручпую.

Руководители ряда районов беззаботно 
отнеслись к  проведению сева кукурузы 
квадратно-гнездовым способом. В Шегар
ском, Пышкино-Троицком, Молчановском и 
других районах квадратно-гнездовой сев 
игнорировался, а в Чаинском районе из 
815 гектаров квадратно-гнездовым спосо
бом не засеяно ни одного гектара.

Докладчик отмечает, что некоторые рай
комы ЕПСС и директора машинно-трактор
ных станций поверхностно руководили ве
сенним севом, глубоко не разбирались в 
работе колхозов и тракторных бригад. Он 
критикует директора Тунгусовской МТС 
тов. Нат, секретаря Молчановского райко
ма ЕПСС по зоне этой станции трв. Иван
цова, директора Парбигской МТС тов. Боч
карева, секретаря райкома ЕПСС по зоне 
МТС тов. Мартемьянова за поверхностное, 
неконкретное руководство колхозами и 
тракторными бригадами во время весенних 
полевых работ.

Задача советских, партийных и сель
скохозяйственных органов состоит в том, 
чтобы ликвидировать имеющиеся недо
статки в руководстве колхозами, МТС и 
не допускать их в период заготовки кор
мов, ухода за посевами, уборки хлеба.

Необходимо сейчас принять все меры к 
тому, чтобы в ближайшие дни завершить 
сев полностью, особенно картофеля, ово
щей и кормовых культур.

Вслед за посевами яровых зерновых 
культур многие районы и машинно-трак
торные станции уже приступили к  вспаш
ке паров, а некоторые тракторные брига
ды заканчивают эту работу в обслуживае
мых колхозах. Но темпы пахоты паров в 
целом по области неудовлетворительны. '

Партийные, советские, сельскохозяйст
венные органы должны принять все меры 
к  тому, чтобы к  10 июня закончить 
вспашку ранних чистых паров и обеспе
чить своевременную их обработку. В 
прошлом году в некоторых колхозах"' и 
МТС применялось предпахотное лущение 
стерни на паровых полях. После появле
ния сорняков проводили глубокую вспаш
ку  с последующей обработкой. Это дало 
положительные результаты. Еолхозы и 
МТС в этом году должны в больших раз
мерах организовать проведение этой рабо
ты.

Необходимо организовать раскорчевку и 
освоение новых земель. Наряду с этим на
до провести большую работу по улучшению 
конфигурации полей, расчистке и раскор
чевке их от кустарников и отдельных де
ревьев. Все возможности для этого имеют
ся.

Надо в колхозах хорошо организовать 
уход за посевами. В этом году необходимо 
в широких, масштабах провести химиче
скую прополку посевов. Областное управ
ление сельского хозяйства обязано немед
ленно принять меры к своевременному за
возу ядохимикатов и организации химиче
ской прополки хлебов.

Райкомы партии, райисполкомы, дирек
тора МТС должны мобилизовать всех кол
хозников на проведение массовой пропол
ки зерновых, технических и других куль
тур. В колхозах значительно расширились 
посевы кукурузы и картофеля. Предстоит 
провести большую работу по междурядной 
обработке этих культур в двух направле
ниях. Для этого необходимо использовать 
все имеющиеся пропашные тракторы с 
культиваторами и конные окучники, хо
рошо организовать работу звеньев по ухо
ду за посевами кукурузы и картофеля. 
Руководители МТС обязаны безусловно 
выполнить планы тракторных работ по 
междурядной обработке кукурузы и кар
тофеля в каждом колхозе.

Остановившись на задачах борьбы с 
вредителями сельскохозяйственных куль
тур и мерах по повышению урожайности 
озимой ржи, тов. Васильев большое вни
мание уделил вопросу подготовки и прове
дения заготовок кормов, Еолхозы и МТС

области должны в этом году заготовить не 
менее 766 тыс. тонн грубых кормов, в 
том числе 590 тыс. тонн сена, 558 тыс, 
тонн сочных кормов, в том числе 375 
тыс. тонн силоса. В целях резвого повы
шения продуктивности молочного скота 
следует обратить особое внимание на за
кладку силоса не только сеяных силосных 
культур, но и дикорастущих трав.

МТС и колхозы области располагают 
большим количеством техники для заго
товки кормов. Е началу сенокоса все ма
шины должны быть приведены в полную 
готовность. Однако подготовка сеноубо
рочной техники к  заготовке кормов идет 
очень плохо. Так же крайне неудовлетво
рительно организована подготовка силос
ных сооружений.

Время заготовки кормов приближается. 
Задача партийных, советских, сельскохо
зяйственных организаций заключается в 
том, чтобы быстро устранить имеющиеся 
недостатки и к  15 июня полностью за
вершить ремонт сенокосилок, ручного ин
вентаря и транспорта.

В период заготовки кормов надо органи
зовать высокопроизводительное использова
ние всех сеноуборочных машин. Следует 
своевременно выделить для работы на 
тракторных сеноуборочных агрегатах и 
самоходных косилках опытных трактори
стов, машинистов, необходимое количество 
колхозников на транспортные работы.

На заготовке кормов должны быть ши
роко использованы конные машины, ор
ганизована ручная косовица трав.

Партийные, советские органы обязаны 
добиться участия на сеноуборке как мож
но большего количества колхозников, сель
ского населения, шире применять меры 
материальной заинтересованности колхоз
ников, работников МТС в выполнении и 
перевыполнении плана заготовки кормов, 
организовать действенное социалистиче
ское соревнование всех людей, занятых на 
заготовке кормов, добиться высокой про
изводительности труда.

Областное управление сельского хозяй
ства, контора Сельхозснаба и облпотреб
союз обязаны обеспечить колхозы и МТС 
запасными частями, своевременно отгру
зить и завезти в колхозы и МТС необхо
димый сеноуборочный инвентарь.

Чтобы обеспечить выполнение плана 
закладки силоса во всех колхозах области, 
надо быстрее закончить ремонт имеющих
ся и строительство новых силосных соору
жений в размерах, необходимых для вы
полнения установленного плана силосова
ния кормов.

Следует использовать на работах по 
строительству и ремонту силосных соору
жений имеющиеся в МТС землеройные 
машины, простейшие орудия и все сред
ства механизации.

Необходимо усилить помощь колхозам со 
стороны шефствующих предприятий в 
строительстве силосных сооружений.

Неотложная задача —  улучшить строи
тельство животноводческих помещений. С 
этим дело обстоит далеко не благополучно. 
В текущем году в колхозах предстоит по
строить животноводческих помещений на 
84 тыс. скотомест, помещений для птицы 
—  на 74,8 тыс. мест, силосных .сооруже
ний емкостью на 120 тыс. тонн.

Имеющаяся в МТС и колхозах техника 
позволяет провести уборку урожая в сжа
тые сроки и не допустить потерь урожая. 
Главное сейчас —  наряду с проведением 
всех других сельскохозяйственных • работ 
усилить подготовку к  уборке урожая. С 
этой работой сейчас дело обстоит крайне 
неудовлетворительно. План ремонта ком
байнов выполнен только на 20,7 процента. 
Такие МТС, как Зырянская, Чердатская, 
Юваликская, Баткатская, Еривошеинская, 
не отремонтировали еще ни одного ком
байна. Е ремонту льнотеребилок, картофе
леуборочных машин, молотилок, зерноочи
стительных и других машин многие МТС 
тоже еще не приступили. Вопросами под
готовки к  уборке урожая многие райкомы 
партии, райисполкомы еще не занима
лись.

Задача партийных, советских, сельско
хозяйственных органов и правлений кол
хозов заключается в том, чтобы немедлен
но и как следует взяться за подготовку к 
уборке урожая, не допустить повторения 
прошлогодних ошибок и недостатков на 
уборке урожая, широко применить раз
дельную уборку урожая.

План заготовок и закупок молока и 
мяса первого полугодия не выполнен. 
Особенно плохо организована эта работа 
в Зырянском, Томском, Туганском, Дудин
ском, Асиновском, Верхне-Кетском, Мол. 
чан о веком, Шегарском районах. Директо
ра МТС и специалисты сельского хозяй
ства все еще по-настоящему не’ занима
ются заготовками и закупками сельхозпро
дуктов.

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные органы должны улучшить руюо. 
водство делом заготовок с том, чтобы 
обеспечить безусловное выполнение госу
дарственных планов закупок мяса, моло
ка, яиц, шерсти и других продуктов.

Заготовительные организации области, 
руководители колхозов, МТС должны сей
час принять меры к своевременной под
готовке технической базы к  хлебозаго
товкам. Необходимо заблаговременно под
готовить к сезону уборки автомобильный 
транспорт, дорожное хозяйство, все 
пункты «Заготзерно». Облзаготзерно 
предстоит построить новые склады, ста
ционарные механизированные приеме, 
разгрузочные пункты, электростанции, 
реконструировать зерносушилки и т. д. 
Однако работники облзаготзерно крайне 
медленно развертывают работы по под
готовке своих пунктов к  заготовкам хле
ба.

Надо обратить внимание всех партийных 
организаций на необходимость добиться 
дальнейшего укрепления трудовой дисци
плины и повышения производительности 
труда колхозников, работников МТС, что

даст возможность обеспечить образцовый 
уход за посевами, заготовить в достаточ
ном количестве корма для скота, в сжа
тые сроки и без потерь провести уборку 
урожая, досрочно выполнить обязательст
ва по сдаче хлеба и других сельскохозяй
ственных продуктов государству, сполна 
засыпать семена и другие фонды, при
умножить общественное богатство колхо
зов и на этой основе обеспечить хорошую 
оплату трудодня колхозников во всех кол
хозах.

Райкомы партии, райисполкомы, МТС и 
колхозы должны развернуть массовое со
циалистическое соревнование в деревне 
за быстрое и тщательное проведение ухо
да за посевами, выполнение плана загото
вок кормов, проведение уборки урожая в 
сжатые сроки и без потерь, за полное ис
пользование техники, за высокую произ
водительность труда, за досрочное выпол
нение планов государственных заготовок и 
закупок всех сельскохозяйственных про
дуктов.

В политической работе, проводимой на 
селе, главное внимание должно быть со
средоточено на разъяснении всем колхоз
никам, работникам МТС и совхозов 
решений IX  съезда ЕПСС, значения до
срочного выполнения заданий шестой пя
тилетки по увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов.

Первым в прениях по докладу тов. Ва
сильева выступил секретарь Зырянского 
райкома ЕПСС тов. Максимов.

—  Еолхозы и МТС нашего района ве
сенний сев нынче провели в более лучшие 
сроки и более организованно, чем в преды
дущие годы, -1— говорит он. —  Мы отка
зались от посылки уполномоченных в кол
хозы, но провели работу по повышению 
ответственности руководителей колхозов и 
МТС за проведение полевых работ. Повы
силась культура в работе механизаторов, 
что позволило резво сократить простои 
тракторов по техническим неисправностям.

Но за некоторыми улучшениями было 
бы неправильным не замечать крупнейших 
недостатков в организации полевых ра
бот, которые сдерживали темпы сева. 
Тракторы использовались не на полную 
мощность. Были многочисленные слу
чаи простоев тракторов из-за поломов 
прицепных машин, многие из которых 
устаревшей конструкции, а запасных ча
стей в ним нет.

Важной причиной, тормозящей ход се
ва, тов. Максимов считает плохую подго
товку семян. Многие партии семян оказа
лись некондиционными. Тов. Максимов 
просит областные организации помочь 
району в приобретении зерноочиститель
ных машин и семян раннеспелого сорта 
пшеницы «гарнет».

Тов. Максимов отметил, что в колхозах 
мало конных сеноуборочных машин, кос. 
Торгующим организациям следует своевре
менно завезти в район необходимый сено
уборочный инвентарь.

Секретарь Пышвино-Троицкого райкома 
партии тов. Галков говорит, что пар
тийные и советские организации района 
мобилизуют трудящихся на досрочное вы
полнение заданий шестой пятилетки по 
увеличению производства продуктов сель
ского хозяйства.

Тов. Галков критикует руководителей 
областного управления сельского хозяй
ства за беззаботное отношение в матери
ально-техническому снабжению машинно- 
тракторных станций.

Председатель Туганского райисполкома 
тов. Киселев отметил, что большую роль 
в сокращении сроков сева и улучшении 
качества- полевых работ в этом году сы
грало улучшение воспитательной работы с 
бригадирами тракторных и полеводческих 
бригад.

Еак и предыдущие ораторы, он указы
вает на недостаток прицепных машин и 
инвентаря, требует, чтобы областное уп
равление сельского хозяйства конкретнее 
и глубже разбиралось в нуждах каждой 
МТС.

—  Уход за посевами, заготовка кормов 
значительно сложнее и труднее, чем про
ведение весеннего сева, —  говорит секре
тарь обкома ЕПСС тов. Бабанов. —  И мы 
успешно справимся с ними только при 
условии большого напряжения врех сил и 
средств. Серьезным недостатком в ходе за
готовки кормов в прошлые годы являлось 
недостаточное руководство и внимание к  
этой работе со стороны правлений колхо
зов, руководителей МТС, райкомов и рай
исполкомов. В нынешнем году мы не мо
жем допустить такого положения. Это по
требует резкого улучшения руководства 
делом заготовки кормов. Партийные орга
низации обязаны уже сейчас мобилизовать 
всех трудящихся села на это важное де
ло. Но делается это не везде.

Руководители некоторых северных рай
онов области недооценивают силос и как 
следует не организуют его заготовку, а в 
результате надои молока в этих районах 
крайне низкие.

Тов. Бабанов подверг критике отдель
ных директоров МТС и руководителей рай
онов за плохое использование техники и 
нарушение правил агротехники возделы
вания кукурузы. Он указал, что во мно
гих районах кукурузные сеялки исполь
зовались очень плохо, а сев кукурузы 
проводился широкорядным способом. Из 
700 гектаров кукурузы колхозы зоны 
Еривошеинской МТС только 21 гектар по
сеяли квадратно-гнездовым способом. Тов. 
Бабанов подверг критике секретаря Пыш-' 
кино-Троицкого райкома ЕПСС тов. Гал- 
кова за игнорирование квадратно-гнездо
вого сева кукурузы.

Тов. Бабанов приводит многочисленные 
факты плохого использования техники. Он 
говорит, что райкомам ЕПСС, их инструк
торским группам по зонам МТС, райиспол
комам, руководителям станций необходимо 

• быстрее ликвидировать недостатки в этом 
важном деле.

Далее тов. Бабанов указал на необходи
мость повысить роль секретаря партий
ной организации в колхозе.

Во многих колхозах роль секретарей 
парторганизаций принижена. Райкомы 
партии, их инструкторские группы очень 
слабо занимаются подбором и воспитанием 
секретарей колхозных парторганизаций. В 
результате нередко секретарями колхозных 
парторганизаций избираются неавторитет
ные, не пользующиеся уважением колхоз
ников люди. С подобной практикой надо 
решительно покончить. Райкомы ЕПСС 
должны внимательно относиться к  подбору 
секретарей колхозных парторганизаций, 
усилить воспитательную работу с ними.

На трибуне— секретарь Еожевниковского 
райкома партии тов. Головенко. Он поде
лился опытом организации весеннего сева:

—  Весна нынче запоздалая. Поэтому 
колхозники и механизаторы, выполняя 
взятые социалистические обязательства, 
старались максимально сократить сроки 
сева. Сев зерновых и технических куль
тур, кукурузы закончен к  25 мая, в наи
лучшие сроки, на высоком уровне агро
техники. Кукуруза в основном посеяна 
квадратно-гнездовым способом. План сева 
пшеницы перевыполнен на 1.800 гекта
ров, кукурузы посеяно 121 процент к  
плану. Большое количество зерновых по
сеяно узкорядным и перекрестным спосо
бами.

Успех дела решили правильное исполь
зование техники, более лучшая орга
низация труда колхозников и механизато
ров, занятых на севе. Обработка почвы, 
сев велись круглые сутки. Многие трак
тористы и сеяльщики и в ночные смены 
систематически перевыполняли нормы вы
работки при хорошем качестве работ.

Хорошие всходы радуют хлеборобов. 
Теперь дело за тем, чтобы организовать 
за посевами тщательный уход по всем 
правилам агротехники. Обсуждая итоги 
весеннего сева, труженики села решили к  
10 июня закончить вспашку паров, к  15 
июня отремонтировать весь сеноуборочный 
инвентарь, а к  10 июля завершить ре
монт комбайнов.

Председатель Асиновского райисполкома 
тов. Савченков обратил внимание участни
ков пленума на необходимость усиления 
борьбы за снижение затрат на производ
ство сельскохозяйственной продукции.

—  Накануне сева, —  говорит он, —  
мы провели районную экономическую кон
ференцию, которая помогла вскрыть мно
гие недостатки и наметить конкретные 
пути снижения затрат труда на производ
ство сельскохозяйственной продукции. 
Некоторые мероприятия, намеченные кон
ференцией, претворяются в жизнь. Во 
многих колхозах пересмотрены нормы вы
работки и расценки, сокращен админист
ративно-управленческий аппарат, создано 
несколько комплексных бригад. Все это 
начало большого дела. Нам нужно вести 
решительную борьбу за сокращение затрат 
труда, снижение себестоимости сельхоз
продукции.

Тов. Савченков говорит, что в этом roxv 
колхозники решили заготовить по 9— 10 
тонн силоса на каждую корову. Надо 
строить большое количество силосных со
оружений, но техники для производства 
земляных работ в МТС района недостаточ
но. Он предлагает изучить этот вопрос и 
посмотреть, нельзя ли организовать про
изводство несложных землеройных машин 
на промышленных предприятиях области.

Секретарь Бакчарского райкома ЕПСС 
тов. Монголии рассказал об итогах прове
дения весеннего сева и подготовке колхо
зов и МТС района к  уходу за посевами, 
заготовке кормов и уборке урожая. Он 
просил оказать машинно-тракторным 
станциям помощь в оборудовании комбай
нов выгрузными шнеками.

Главный инспектор облсельхозуправле- 
ния по животноводству тов. Писарев по

святил свое выступление вопросам резко
го увеличения производства мяса и моло
ка.

—  Нам надо навести надлежащий по
рядок в планировании производства мяса, 
ликвидировать бесконтрольность и само
тек в этом важном деле,— говорит он. —  
Видное место в производстве мяса долж
но занять производство свинины. Особое 
внимание нужно обратить на организацию 
разовых опоросов. Известно, что поросе
нок, полученный от разового опороса, об
ходится в два раза дешевле, чем поросе
нок, полученный от основной свиноматки.

Тов. Писарев рассказал участникам 
пленума об интересном опыте откорма сви
ней сырым картофелем, который приме
няют передовые животноводы. Он заклю
чается в том, что свиньи лето и осень па
сутся на посевах картофеля, посаженного 
специально для этой цели, и очень хоро
шо откармливаются.

Останавливаясь на задачах по увеличе
нию производства молока, тов. Писарев 
указывает на необходимость укрепления 
кормовой базы, организации полно
ценного кормления коров в весенний и 
осенний периоды. Об осенней подкормке 
коров надо заботиться теперь, —  указы
вает оратор. —  Осенью, когда трава 
переросла и стала менее питательной, для 
подкормки надо использовать силос, ко
торый можно закладывать надземным 
способом. Это очень дешевый и выгодный 
способ закладки силоса. Для осен
ней подкормки коров он рекомендует шире 
практиковать летние посевы озимой ржи.

Слово предоставляется директору Поро- 
синской МТС тов. Лейкину. Он рассказы
вает об огромном трудовом подъеме кол
хозников и механизаторов, вызванном ре
шениями IX  съезда ЕПСС, их хозяйской 
заботе об успешном проведении весенне
го сева.

—  Главное, что решило успех сева, —  
отмечает он, —  массовое выполнение и 
перевыполнение норм выработки колхоз
никами и механизаторами, занятыми на 
полевых работах. В эту весну мы 
сумели еще более укрепить производст
венную дружбу колхозников и механиза
торов, усилить взаимный контроль за ра
ботой. Этому во многом способствовало 
социалистическое соревнование. Партий
ная организация и дирекция станции 
внимательно анализировали выполнение 
обязательств каждой тракторной бригадой 
и каждым механизатором, своевременно 
приходили на помощь отстающим. Некото
рые бригады применили групповой метод 
работы. Он себя вполне оправдал. У нас 
ликвидированы должности участковых ме
хаников, зато серьезно укреплен состав 
бригадиров тракторных бригад.

Опыт проведения сева в нынешнем 
году еще раз убеждает, что у нас есть все 
возможности высококачественно прово
дить сев зерновых культур за 7— 8 ра
бочих дней. Только надо готовиться к  
нему с осени.

Одной из важнейших работ мы считаем 
уход за посевами. От качества. сроков 
проведения ухода зависит судьба урожая. 
Мы принимаем меры, чтобы провести эту 
работу на высоком агротехническом уров
не.

В заключение тов. Лейкин предъявил 
ряд требований к  облсельхозуправлению и 
снабженческим организациям, указал на 
недостаточное обеспечение МТС необходи
мыми материалами и запасными частями.

—  Первый сев шестой пятилетки мы 
провели значительно лучше и организо
ваннее, чем в прошлом году, —  говорит 
заведующий сельскохозяйственным отде
лом обкома ЕПСС тов. Дерябин. —  Но 
сейчас надо говорить не о достижениях, 
а о недостатках, которых было еще 
очень много и которые не должны боль
ше повторяться. В ряде колхозов была 
допущена массовая обработка почвы 
вдоль пласта.'В Парбигском районе пере

крестным и узкорядным способами засея- '* 
ны незначительные площади. В Еривоше- 
ииском, Молчановском, Туганском^ районах 
игнорировали квадратно-гнездовой способ 
сева кукурузы ,' чем грубо нарушили ука
зания ПЕ ЕПСС и Совета Министров 
СССР об агротехнике возделывания ку ку 
рузы.

Высокопроизводительное использова
ние техники —  один из наиболее острых 
вопросов в сельском хозяйстве, говорит 
далее т. Дерябин. Тракторы зачастую ис
пользуются на половину своей мощности 
не столько из-за недостатка прицепных 
машин, сколько из-за нераспорядительно
сти, неорганизованности руководителей 
МТС, председателей колхозов, бригадиров 
полеводческих и тракторных бригад. Надо 
немедленно заняться подбором и обучением 
кадров машинистов для различных сель
скохозяйственных машин, провести ряд 
мероприятий, направленных на резкое 
улучшение использования техники.

Тов. Дерябин указывает на запущен
ность массово-политической работы, пло
хое бытовое и культурное обслуживание 
механизаторов и колхозников в отдельных 
МТС и районах. В Высокоярской МТС иног
да трактористы по две недели не видят 
газет, на полевые станы и в тракторные 
бригады по неделям не появляются аги
таторы, очень плохо организовано общест
венное питание. Вопросы усиления массо
во-политической работы должны сейчас 
стоять в центре внимания сельских пар
тийных организаций и районных комитет^ 
тов партии.

Начальник областного управления сель
ского хозяйства тов. ( Сидоренко критику 
в адрес управления признал правильной. 
Проанализировав итоги весеннего сева, он 
отметил, что полевые работы колхозы и 
МТС области вели ниже своих возможно
стей. *-

—  Мы еще не изжили простоев машин у 
по техническим причинам, —  сказал он. 
Одна из причин этого та, что в ма
шинно-тракторных станциях области нет 
единой системы технологии ремонта, что 
не дает возможности установить дейст
венный контроль за качеством ремонта 
тракторов и особенно прицепных машин. 
Некоторые руководители МТС беззаботно 
относятся к  организации обменного фон
да запасных частей и узлов.

На подготовку к  работе сельскохозяй
ственных машин, прицепного инвента
ря директора многих МТС смотрят как на 
второстепенное дело, не контролируют 
качество ремонта, мало думают над тем, 
как выгоднее и производительнее их ис
пользовать. В результате —  частые по
ломки прицепных машин и инвентаря, 
простои по этой причине, ухудшение ка
чества полевых работ. Надо, чтобы были 
восстановлены и приведены в порядок 
имеющиеся прицепные машины и ин
вентарь, чтобы руководители МТС в корне 
изменили свое отношение к  их использо
ванию.

Тов. Сидоренко предлагает организо
вать ряд семинаров по обмену опытом 
работы директоров, главных инженеров и 
специалистов МТС, по обмену опытом 
организационного руководства. Эти семи- . 
нары должны строиться на практическом ’  
показе дела.

Выступает председатель колхоза имени 
Сталина, Пышкино-Троицкого района, 
той. Жульев. Еак и предыдущие ораторы, 
он говорил о недостатках в проведении 
весеннего сева, указал, что мы еще не ис
пользуем большие резервы повышения 
производительности труда механизаторов. >

Тов. Жульев отметил крупные недо- -Ч 
статки в организации культурного об
служивания колхозников и указал, что 
областное управление культуры должно 
улучшить культурно-просветительную ра
боту на селе.

На этом прения по докладу тов. Ва
сильева закончились. - - -

О ХОДЕ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 
И ЗАДАЧАХ ПО ДОСРОЧНОМУ ЗАВЕРШЕНИЮ ГОДОВОГО 

ПЛАНА СТРОИТЕЛЬНО-МОНТАЖНЫХ РАБОТ
По вопросу «О ходе капитального строи

тельства и задачах по досрочному выпол
нению годового плана строительно-мон
тажных работ» пленум заслушал доклад 
секретаря обкома КПСС тов. Федосеева.

В соответствии с Директивами X I  
съезда ЕПСС объем капитального строи
тельства в нашей области в шестой пяти
летке значительно возрастет по сравне
нию с пятой пятилеткой.

В текущем году намечено построить 
ряд цехов заводов, вторую очередь трам
вая на участке Дальне-Ключевская — . 
Томск-И, протяженностью 6,6 километра; 
будет построено 90 тысяч квадратных 
метров жилой площади, 11 школ, 8 дет
ских садов и детских яслей, 7 больниц, 
поликлиник и медпунктов.

В городе Томске в текущем году долж
ны быть построены 9,5 километра водо
провода, 5,8 километра канализации, 
должно быть закончено строительство 
очистных сооружений водопровода и водо
насосной станции первого подъема. Наря
ду с большим объемом строительных ра
бот в городе Томске, крупное строитель
ство намечается в г. Асино, в Тегульдет- 
ском, Молчановском и других районах.

Чтобы успешно решить эти задачи, не
обходимо коренным образом улучшить 
строительное дело на основе непрерывно
го технического прогресса и индустриа
лизации строительства. Центральный Ко
митет КПСС и Совет Министров СССР в 
постановлении «О мерах по дальнейшей 
индустриализации, улучшению качества и 
снижению стоимости строительства» от 
23 августа 1955 года указали, что улуч
шение строительного дела является одной 
из важнейших народнохозяйственных за
дач.

Однако уровень работы строительных

организаций области не отвечает этим 
новым требованиям. Строительные органи
зации —  тресты № 97, «Томскстрой», 
«Томлесжелдорстрой», строительное упра
вление ГРЭС-2, стройучасток № 10 тре
ста «Томектрансстрой» —  продолжают до
пускать в работе крупные недостатки, не 
оправляются с поставленными перед ними 
задачами.

Эти строительные организации на про
тяжении ряда лет не выполняют уста
новленных им государственных планов.

План строительно-монтажных работ че
тырех месяцев текущего года выполнен по 
Области в целом только на 77 процентов.

В результате невыполнения планов ка
питального строительства значительные 
суммы отпущенных средств остаются не
использованными. В прошлом году не вы. 
полнено работ на сумму 75 миллионов 
рублей, а за четыре месяца этого года 
по области не освоено около 17 миллионов 
рублей.

Невыполнение планов строительства, по
рочная практика распыления средств и 
сил на многочисленные объекты приводят 
к  затяжке сдачи объектов в эксплоатацию, 
что, в свою очередь, ведет к искусствен
ному замораживанию больших государст
венных средств, сдерживает наращивание 
производственных мощностей промышлен
ными предприятиями, а также сдерживает 
улучшение жилищно-бытовых условий 
трудящихся. На протяжении длительного 
времени не заканчивается строительство 
клуба-столовой политехнического инсти
тута, общежития университета. Оке элек
тромеханического завода шесть лет стро
ит клуб для рабочих этого завода, но до 
сих пор так и не достроил. В районном 
центре Бакчар 4 года строится детский 
сад. „

На строительстве многих объектов
нетребовательно относятся к  качеству вы* 
полняемых работ, не ведется должнойд’
борьбы с браком в строительстве, в ре- \  
зультате чего приходится переделывать 
работу, затрачивая на это большие суммы 
средств и много труда.

Наличные людские и материально-тех
нические ресурсы, которыми располагают 
сейчас строительные организации, как 
показывают расчеты, позволяют установ
ленный объем капитального строитель
ства на 1956 год не только выполнить, 
но и перевыполнить.

Пленум обкома партии, несомненно, по
требует от хозяйственных руководителей, 
партийных организаций строительных 
трестов и управлений, от партийных ор
ганов умело и полностью использовать 
имеющиеся возможности для коренного 
улучшения работы, направить все силы и 
средства на усиление темпов строительст
ва, добиться безусловного выполнения го
сударственных планов каждой строитель
ной организацией за каждый месяц и в 
целом плана 1956 года. \

Необходимо, прежде всего, сосредото- У 
чивать ресурсы на завершении в первую 
очередь пусковых объектов, а из числа 
начатых строительством объектов —  на 
наиболее важных объектах, обеспечивая 
ввод их в эксплоатацию в установленные 
сроки. Нужно вести решительную борьбу 
против ввода объектов в эксплоатацию с 
недоделками.

В строительных организациях до сих 
пор не изжиты серьезные недостатки в 
организация производства и труда рабо-' 
чих, плохо внедряется новая технология.

(Окончание на 3-й стр.).
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/  (Окончание. Начало на 2-й стр.).

Прогрессивная форма организации про
изводства —  поточный метод, получив
ший широкое распространение на передо
вых стройках страны, в строительных ор
ганизациях области не внедряется. За ред
кими исключениями строительные работы 
ведутся в одну смену, более того, даже се
зонные землеройные машины сейчас, в 
наиболее благоприятное для строительства 
время, работают одну, максимум полторы 
смены.

У многих строительных организаций 
строительные площадки находятся на 
большом расстоянии одна от другой. В та
ких условиях необходимо ежечасно регу
лировать обеспеченность материалами, 
транспортом, а на предприятиях диспет
черизация фактически отсутствует. Отсю
да перебои в работе основных производст
венных предприятий и транспорта, про
стои рабочих и строительных машин.

Серьезным недостатком в организации 
производства является одновременное 
строительство многих объектов, что вызы
вает распыление средств, людских и ма
териально-технических ресурсов и техни- 

, ческого надзора. В итоге это приводит к 
большим объемам незавершенного строи
тельства. В машинно-дорожном отряде 
'Ml 135 треста «Томлесжелдорстрой» в 
этом году при плане строительно-монтаж
ных работ 11,5 миллиона рублей имеется 
l P  заказчиков, которыми запланировано 
строительство 190 объектов. При таком, 
по меньшей мере, несерьезном подходе к 
делу строительная организация имеет 
возможность в среднем на каждый объект 
для его строительства поставить по 2— 3 
человека. Подобное положение дел имеет 
у “сто и в других строительных организа- 
, . '* х .

Плохая и несвоевременная подготовка 
работ на следующий месяц, а также пло
хая подготовка фронта работ для работы 
в зимних условиях приводит к  неритмич
ности строительства как в течение меся
ца, так и в течение года.

Решения Центрального Комитета пар
тии и Совета Министров СССР обязывают 
строителей решительно внедрять инду
стриальные методы строительства, все
мерно механизировать трудоемкие про
цессы и широко внедрять комплексную 
механизацию строительно-монтажных ра
бот. Однако в этом направлении строи
тельными организациями области работа 
ведется явно недостаточная.

В строительных организациях не про
является необходимой настойчивости в 
создании новых и расширении действу
ющих производственных '  предприятий, 
прежде всего, заводов и полигонов сбор
ных железобетонных конструкций и де
талей,, а также бетонных заводов и арма
турных мастерских, составляющих с ни
ми один комплекс. Так, в тресте № 97 
строительство производственной базы ве
дется крайне медленно. Из отпущенных 
на 1956 год 14,7 миллиона рублей за че
тыре месяца освоено лишь 1,6 миллиона, 

,4,тли 11,3 процента.
В настоящее время строительные орга. 

низации области по наличию машин и ме
ханизмов могут полностью механизиро
вать земляные работы, производство бето
на и раствора, погрузо-разгрузочные опе
рации, на 80 процентов механизировать 
штукатурные и малярные работы. Почти 
толностыо можно механизировать подачу 
Материалов на рабочие места на строи
тельных объектах. Однако эти возмож
ности далеко не используются, и в ре
зультате уровень механизации работ про. 
должает оставаться крайне низким.

Во многих строительных организациях 
высокопроизводительные механизмы боль
шую часть времени простаивают, а тру
доемкие работы зачастую выполняются 
вручную. Простой экскаваторов, напри
мер, в тресте «Томскстрой» составил 54,7 

^процента, в тресте Л! 97 —  48,5 про
цента рабочего времени.

Особенно серьезные недостатки допу
скаются в организации труда рабочих.

■ Строители своевременно не обеспечива
ются необходимыми материалами, инстру
ментами, часто переводятся с одного объ
екта на другой. Все это приводит к мас
совым простоям рабочих, невыполнению 
сменных заданий, низким заработкам, на
рушениям трудовой и производственной 
дисциплины и текучести кадров.

В ряде строительных организаций соз
даны комплексные бригады. Работа этих 
бригад показывает явное преимущество 
их перед некомплексными бригадами. Не
смотря на это, руководители строитель-1- 
ных организаций опыт работы комплек
сных бригад не распространяют.

Вследствие отмеченных выше недостат
ков в организации производства и труда 
и недостаточной борьбы за совершенство
вание технологии во многих строитель
ных организациях систематически не вы
полняется план роста производительности 
труда. За 1955 год производительность 
труда к плановой составила в тресте 
3\К 97— 93,6 процента, в тресте «Томск
строй» —  92,9 процента, в тресте «Том
лесжелдорстрой» —  83,9 процента.

Задача хозяйственных руководителей 
строительных организаций и парторгани
заций —  быстрее ликвидировать отмечен
ные недостатки-и на этой основе добиться 
дальнейшего роста производительности 
'Луда, как решающего условия, обеспечи
вающего выполнение государственного 
плана.

Особое внимание должно быть обращено 
на всемерное внедрение индустриальных 
методов строительства. В этих целях ру
ководителям строительных организаций 
необходимо принять неотложные меры по 
строительству новых и дальнейшему раз
витию существующих производственных 
баз.

Затем тов. Федосеев отметил серьезные 
недостатки в разработке проектно-сметной 
документации. Несвоевременное обеспече

ние объектов строительства проектно
сметной и технической документацией 
сдерживает строительство.

Томская контора «Обдпроект», разраба
тывающая техническую документацию по 
объектам, намеченным к  строительству в 
нашей области, неудовлетворительно 
справляется с возложенной работой из-за 
неукомплектованности квалифицирован
ными специалистами.

Серьезные замечания следует сде
лать в адрес управления главного архи
тектора Томска, говорит докладчик. 
Это управление и его руководитель тов. 
Егоров медленно оформляют документацию 
по отводу участков под строительство, 
затягивают оформление архитектурно-пла
нировочных заданий.

Надо обратить внимание заказчиков и 
проектных организаций на недопустимость 
задержки с обеспечением строительства 
технической документацией и обязать их 
в месячный срок выдать строительным 
ецганизациям всю недостающую докумен
тацию.

Областное управление промышленности 
строительных материалов (начальник тов. 
Бурков) до еих пор яе принимает реши
тельных мер к  увеличению выпуска ме
стных строительных материалов.

Облпромстром обязан использовать все 
возможности для увеличения производства 
строительных материалов.

Строительные организации, заинтересо
ванные в получении местных материалов, 
могут и должны оказать облпромстрому 
необходимую помощь. #

Строительные организации Томска и 
области до настоящего времени не обра
щают серьезного внимания на эко
номику производства. В результате бес
контрольного расхода ресурсов допуска
ются большие убытки. Достаточно ска
зать, что только по трем организациям—  
стройтрестам № 97, «Томскстрой» и 
«Томлесжелдорстрой» удорожание строи, 
тельных работ за 1955 год составило бо
лее 10 миллионов рублей, а за первый 
квартал текущего года— 2 миллиона руб
лей, или 12 процентов к  стоимости вы
полненных работ.

Нерентабельная работа является прямым 
следствием бессистемного растрачивания 

, ресурсов, вызываемого отсутствием посто
янного контроля за расходом материалов, 
плохим использованием техники, большим 
удельным весом ручного труда, нецеле
сообразным использованием труда рабо
чих и растягиванием на длительное время 
сроков производства работ.

Хозяйственные руководители и инже
нерно-технические работники обязаны ко
ренным образом изменить отношение к 
экономике производства. Для этого необ
ходимо, прежде всего, повысить ответст
венность прорабов и мастеров за доверяе
мые им ресурсы, ввести строгое лимити
рование расхода материалов и фонда 
зарплаты, ликвидировать непроизводи
тельные затраты на переброски материа
лов с места на место и производство вся
кого рода дополнительных работ.

У строительных организаций есть воз
можности обеспечить рентабельную рабо
ту.

Одной из важных задач в деле повы
шения производительности труда в строи
тельстве является создание постоянных 
квалифицированных кадров строителей. 
Однако в этом важном деле в строитель
ных организациях допускаются серьез
ные недостатки.

Во многих строительных организациях 
не созданы надлежащие материально-бы
товые условия. Беспорядки на строитель
стве приводят к простоям рабочих и к 
низким заработкам. Именно этим и объ
ясняется в ряде строительных организа
ций большая текучесть рабочих.

Многие хозяйственные руководители 
строительных организаций не проявляют 
настоящей заборы об улучшении условий 
труда на производстве, материально-быто
вого обслуживания рабочих.

Ответственная задача партийных и 
профсоюзных организаций —  добиваться 
дальнейшего укрепления социалистиче. 
ской дисциплины труда, уделять постоян
ное внимание систематическому улучше
нию условий труда и быта рабочих и слу
жащих.

Тов. Федосеев указывает, что отмечен
ные серьезные недостатки в работе 
строительных организаций области явля
ются результатом низкого уровня партий
но-организационной и п а ртийно -полита че
ской работы.

Большинство строительных парторгани
заций малочисленно и организационно 
слабо. Очень мало коммунистов работает 
непосредственно на производстве, на пря
мых строительных работах. Так, в парт
организации треста «Томскстрой» из 20 
коммунистов работают в управлении 17 
человек и только 3 коммуниста работают 
на строительстве.

Многие партийные организации не ис
пользуют предоставленное им Уставом 
партии право контроля деятельности ад
министрации, не вникают глубоко в ход 
строительства., редко обсуждают производ
ственные вопросы на партийных собра
ниях, слабо, а иногда совершенно не 
влияют на ход строительства.

Массово-политическая работа в кол
лективах строителей находится на низ
ком уровне. Во многих коллективах аги
таторы не работают, на большинстве 
объектов отсутствует наглядная агитация.

Во многих строительных организациях 
слабо работают профсоюзные и комсо
мольские организации.

Имеются крупные недостатки в орга
низации социалистического соревнования 
строителей.

Среди строителей выросли замечатель
ные кадры специалистов, которые систе
матически перевыполняют дневные зада
ния, показывают подлинные образцы со
циалистического отношения к  труду.

Однако опыт работы их не распростра
няется. В запущенном состоянии в строи
тельных организациях находится работа с 
рационализаторами и изобретателями.

Серьезные недостатки в ходе капиталь, 
ного строительства и слабая работа мно
гих первичных партийных организаций 
в строительных организациях имеют ме
сто и потому, что многие райкомы пар
тии— Верхне-Кетсшй, Парабельский, Ки
ровский и Вокзальный, а также Томский 
горком партии поверхностно руководят 
строительством, не принимают мер к 
улучшению, прежде всего, работы пер
вичных парторганизаций строительных 
трестов и управлений, слабо проводят ор
ганизаторскую работу по выполнению по
становлений Центрального Комитета пар
тии и Совета Министров СССР по вопро
сам строительства.

Необходимо эти недостатки в руковод
стве строительством устранить. Райкомы, 
горкомы, обком партии обязаны повседнев
но заниматься работой строительных орга
низаций, подробно разобраться с ходом 
строительства каждого объекта, наметить 
и осуществить необходимые меры, на
правленные на улучшение - работы строи
тельных организаций и обеспечивающие 
безусловное выполнение плана капиталь
ного строительства 1956 года.

*»*
Первым в прениях по докладу тов. Фе

досеева выступил директор Томского пе
дагогического института тов. Федоров.

Он говорит, что строительные органи
зации медленно ведут строительство зда
ний учебных заведений, общежитий. Так, 
например, трест «Томскстрой» вот уже 
три года ведет строительство общежития 
для студентов, но конца этого строитель
ства не видно. Средства, отпускаемые 
государством педагогическому институту 
на капитальное строительство, по вине 
строительных организаций не использу
ются.

Партийные органы, указывает тов. 
Федоров, должны обратить особое внима
ние на капитальное строительство в учеб
ных заведениях.

Секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Лапин указал, что строительные 
организации медленно ведут строительные 
работы и ежегодно не осваивают отпу
скаемые государством средства на произ
водство капитальных работ. Строитель
ные организации распыляют свои силы, 
сразу ведут строительство многих объек
тов, что ведет к  задержке темпов .строи
тельства.

Тов. Лапин указывает, что в строй- 
тресте Л! 97 недостаточна производст
венная база, к  тому же она работает 
неудовлетворительно. Руководители тре
ста не принимают решительных мер . к 
улучшению работы базы, смирились с 
недостатками в ее деятельности. Из-за 
несвоевременной доставки материалов ра
бочие на строительных плрщадках часто 
бывают бе.з работы, простаивает техника. 
Для рабочих не созданы надлежащие жи
лищные условия, в результате чего в 
строительных организациях кадры рабо
чих надолго не закрепляются.

Оратор указывает на необходимость 
улучшения планирования и размещения 
новых строительных объектов.

Управляющий трестом «Томлесжелдор
строй» тов. Савушкин указал, что в ше
стой пятилетке объем лесозаготовок зна
чительно возрастает. Тресту предстоит 
произвести большой объем строительных 
работ в леспромхозах и сплавных пред
приятиях. Тов. Савушкин признает, что 
в строительных организациях треста мно
го недостатков. Неудовлетворительно ор
ганизован труд, слабо используется тех
ника, большая текучесть кадров. Он от
мечает, что областная газета «Красное

В начале этого года Томская студия те
левидения показала зрителям свой первый 
телевизионный спектакль «Снежная коро
лева» (режиссер С. Л. Сапожникова). В 
мае телезрители увидели вторую работу 
студии •—  «Первая весна».

Пьеса Г. Николаевой и С. Радзинского 
по известному произведению Г. Николаевой 
«Повить о директоре МТС и главном аг
рономе», чтобы превратиться в сценарий 
телевизионного спектакля, нуждалась в 
значительной переделке. Эту сложную ра
боту хорошо выполнил постановщик спек
такля главный режиссер Томской телеви
зионной студии Н. Ф. Филиппов.

Основная заслуга режиссера заключает
ся в том, что он сумел определить ее сла
бые места и учесть их при подготовке 
сценария, В пьесе недостаточно ярко дана 
характеристика образа директора МТС 
Алексея. В повести характер Алексея, его 
душевный мир раскрываются, главным об
разом, в разговорах с автором. В пьесе все 
эти места-монологи Алексея выпали. В 
результате индивидуальность образа была 
в значительной мере нивелирована: Алек
сей стал мало отличаться от своих това
рищей по работе, А перемена его отноше
ния к  Насте оказалась мало мотивиро
ванной.

Телевидение давало возможность испра
вить этот существенный недочет. В сце
нарии появилось действующее лицо, кото
рого нет в пьесе. Это —  автор повести 
писательница Галина Николаева, В пол
ном соответствии е повестью, Н. Ф. Фи
липпов «заставил» писательницу встре
титься с Алексеем в вагоне скорого поезда 
и выслушать его взволнованный рассказ о 
событиях в МТС. Этот разговор как бы 
связывает воедино весь спектакль: зри
тель то и дело переносится из МТС в 
уютное вагонное купе и слышит взволно
ванные слова Алексея, которые дополня
ют то, что происходит на экране. Эта пе
ределка придала пьесе композицию, суще-

Знамя» слабо освещает работу строитель
ных организаций.

Тов. Савушкин говорит о мероприя
тиях, проводимых сейчас в тресте по 
улучшению работы строительных органи
заций, и заверяет участников пленума, 
что коллектив «Томлесжелдорстроя» вы
полнит задания первого года шестой • пя
тилетки.

Он указывает на необходимость улуч
шения массово-политической работы сре
ди строителей, усиления контроля за хо
дом строительных работ оо стороны пар
тийных органов.

Постановка на пленуме обкома КПСС 
вопроса о ходе строительных работ в об
ласти, сказал управляющий трестом 
«Томскстрой» тов. Исаков, своевременна 
и необходима. В работе строительных 
организаций много недостатков, которые 
нужно решительно исправлять. Это тем 
более необходимо потому, что в шестой 
пятилетке объем строительных работ 
значительно возрастет. Он указывает, что 
трест мало производит железобетонных 
изделий, что отрицательно' сказывается 
на темпах строительства.

Тов. Исаков указал на необходимость 
создания на каждой стройке комплексных 
бригад, что даст возможность лучше ор
ганизовать труд, поднять производитель
ность труда, резко сократить сроки строи
тельства. Опыт работы комплексных 
бригад, созданных в тресте, дал положи
тельные результаты.

— В г. Асино, —  сказал секретарь 
Асиновекого райкома партии тов. Голи
ков, —  в шестой пятилетке развернется 
большое производственное строительство. 
Значительный объем строительных работ, 
указывает он, потребовал от райкома 
партии усиления руководства строитель
ством, повышения уровня массово-полити
ческой работы среди рабочих и инженер
но-технических работников строительных 
организаций.

Тов. Голиков указал, что руководители' 
строительных организаций дают много 
обязательств, но не выполняют их. Нуж
но, указывает он, повысить ответствен
ность руководителей строительных орга
низаций за работу, строго наказывать за 
срыв государственного плана, за низкое 
качество строительных работ.

Он также указывает на необходимость 
укрепления строительных организаций 
квалифицированными кадрами рабочих и 
инженерно-технических работников, улуч
шения руководства стройками оо стороны 
обкома КПСС.

Тов. Иванов указал на крупные недо
статки в работе строительного треста 
X: 97. В прошлом году этот трест не вы
полнил плана производственного и жи
лищного строительства. Сорван план пя
ти месяцев текущего года. Крупный 
недостаток в работе строительных орга
низаций этого треста .—- распыление 
сил и средств по многочисленным объек
там. Плохо используются резервы, рабо
чая сила, механизмы часто простаива
ют. Низко качество строительных работ.

Тов. Иванов указывает, что партийные 
органы слабо контролируют работу строи
тельных организаций. Томский горком и 
райкомы партии недостаточно требуют с 
руководителей строительных организаций 
ответственности за выполнение установ
ленного плана. Сложилась порочная прак
тика, когда руководители ряда строитель
ных организаций ссылками на трудности 
часто скрывают свою неорганизован
ность и бездеятельность и отделываются 
обещаниями, что в будущем они будут 
работать лучше. Партийные органы 
должны строже контролировать работу» 
строительных организаций, требовать от 
их руководителей безусловного выполне
ния данных обязательств. Под особый 
контроль необходимо поставить жилищное 
строительство.

„ П е р в а я
ствовавшую в повести, превратив доволь
но-таки разрозненные драматические сце
ны в стройное, композиционно закончен
ное произведение, придав образу Алексея 
глубину.

Колее рельефным по сравнению с пье
сой в результате этих изменений стал в 
сценарии и образ главной героини —  На
сти: многие стороны ее характера оказа
лись лучше подчеркнутыми и ярче осве
щенными.

Удачно в основном и все «телеоформле
ние» спектакля: пьеса хорошо раскадро
вана,. во-время и со вкусом использованы 
кадры из художественных и документаль
ных фильмов. Особо следует остановиться 
на натурных кадрах, снятых в Томске 
силами студии. Большинство их вполне 
удовлетворительно, а некоторые (напри
мер, сцена, когда Настя останавливает 
трактор) даже очень хороши. Если к  тому 
же учесть несовершенство оборудования и 
другие технические трудности, то опера
тора А. Н. Сидорова следует поздравить с 
настоящим успехом в первой крупной ра
боте.

Артистка Т. Г. Иванова, играющая в 
спектакле роль Насти Ковшовой, создала 
интересный, запоминающийся образ. Ак
триса сумела показать, что за хрупкой 
внешностью ее героини скрывается неза
урядная воля, настойчивость и твердая 
вера в свои убеждения. Очень хорошо, что 
характер Насти Т. Г. Иванова раскрывает 
не сразу. В первых кадрах спектакля в 
этой угловатой девушке, почти подростке, 
трудно заметить что-нибудь, кроме дет
ского недоумения перед трудностями в 
жизни. Кажется сначала, что Насте— Ива
новой нечего противопоставить той «прав
де жизни», с которой она столкнулась в 
МТС. И лишь постепенно становится яс
ным, что Настя борется за свои идеи пото
му, что она знает и верит, что поступает 

I правильно. Особенной выразительности до-

Тов. Иванов отметал, что многие пер
вичные партийные организации строек 
работают неудовлетворительно, неквали
фицированно решают многие важные 
производственные вопросы. Партийные 
собрания в ряде парторганизаций строек 
созываются редко и проходят на низком 
уровне.

—  Для кофейного улучшения работы 
строительных организаций, —  говорит 
начальник управления «Томскэнерго» 
тов. Кочергина, —  необходимо быстрее 
переходить на индустриальные методы 
строительства и укреплять стройки кад
рами. Между тем, эти коренные вопросы 
решаются медленно. Неоднократно на пле
нумах Томского горкома КПСС говорилось 
о необходимости улучшить работу строи
тельных организаций, но должных прак
тических мер не принято.

Тов. Кочергина подвергла критике ра
боту строительного управления ГЭС-П, 
которое ведет строительство медленно и 
плохо. Она особенно подчеркнула необхо
димость ускорить жилищное строительст
во.

Управляющий строительным трестом 
Ms 97 тов. Синельников признал, что в
работе треста много недостатков, на кото
рые правильно указывали выступавшие. 
На строительных объектах много неорга
низованности, допускается простой рабо
чей силы, плохо используется техника.

Руководству треста, говорит тов. 
Синельников, нужна помощь со стороны 
горкома, райкомов партии гор, Томска, 
чтобы навести порядок на стройках, по
высить чувство ответственности каждого 
работника за пофучеяное дело.

Тов. Синельников указал на необходи
мость укрепить кадры строителей.

—  Комсомольские организации Том
ска, —  сказал он, —  проявили ценную 
инициативу, обратившись с призывом к 
комсомольцам и молодежи пойти на 
стройки. Необходимо, чтобы -эту инициа
тиву поддержали все партийные и ком
сомольские организации.

Однако тов. Синельников не доложил 
подробно пленуму, какие принимаются 
меры к  улучшению работы треста. Он 
пытался представить положение дел в 
розовая свете.

Директор Пытвино-Троицкого леспром
хоза тов. Иванов подверг критике недо
статки в деятельности треста «Томлес
желдорстрой». Этот трест также распы
ляет силы и средства по многочисленным 
объектам, что ведет к  затяжке строитель
ства, повышению стоимости и снижению 
качества строительных работ. Начав 
строить новые леспромхозы, строительные 
организации не возводят необходимых 
культурно-бытовых объектов, медленно 
ведут строительство жилых домов. Низко 
качество строительных работ, между тем, 
комбинат «Томлес» заставляет руководи
телей леспромхозов принимать от строи
тельных организаций недостроенные 
объекты.

Тов. Иванов указывает, что райкомы 
партии на местах мало интересуются хо
дом строительства, слабо контролируют 
работу строителей.

Секретарь парторганизации УНР-290 1 
тов. Сечин подверг резкой критике мето
ды руководства треста № 97 и его уп
равляющего тов. Синельникова.

—  В нашем стройуправлении, —  ска
зал тов. Сечин, —  немало хороших друж
ных бригад, замечательных мастеров 
строительного дела. Но беда в том, что 
часто не обеспечивается фронт работы. 
Рабочие часто простаивают из-за отсут
ствия материалов или из-за того, что 
субподрядные организации не выполняют 
своих планов. Трест № 97 пока не имеет 
достаточного количества предприятий по 
изготовлению строительных материалов. 
Но и имеющиеся предприятия работают 
плохо, руководители треста слабо вникают

стигает игра артистки в пятой картине—  
в кадрах задержки трактора и в следую
щей за ними сцене в конторе. Настя— Ива
нова, понимая, что здесь решается судьба 
урожая, отбрасывает стеснительность и 
некоторую • робость и борется за свои 
убеждения со всей силой щ страстностью, 
на которые способен молодой советский 
человек. Умение показать напряженную 
душевную жизнь своей героини, показать 
то, что она «находится в состоянии дра
ки» (по словам одного из персонажей 
спектакля —  секретаря обкома Сергея 
Сергеевича), составляет основу успеха 
Т. Г. Ивановой в этой роли.

Хорошее впечатление оставляет' П. А. 
Александров, исполняющий роль Алексея. 
Александров, несомненно, хороший «теле
визионный актер». Если в некоторых сце
нах в студии (например, во второй карти
не) его игра несколько статична, то в 
кадрах, снятых крупным планом, —  это 
относится, главным образом, в кадрам в 
купе вагона, —  актер, обладающий хоро
шей мимикой, умеет передать зрителю са
мые тонкие оттенки душевных пережива
ний своего героя.

Образ писательницы, по существу, вспо
могательный. Однако артистка Е. 0. Пе- 
шина сумела на сравнительно небольшом 
материале создать интересный образ. Ее 
Николаева —  не отвлеченная фигура 
«писателя вообще» —  это живой чело
век. Зритель чувствует ее реакцию на 
рассказ Алексея, чувствует ее отношение 
к героям спектакля.

Вообще большинство ролей как боль
ших, так и маленьких сделаны в спек
такле вполне добротно. Запоминается игра 
И. Я. Грамского (Игнат Игнатович), ар
тистки В. А. Афониной (Лина), артистки 
А. И. Мрыхиной (Пелагея Семеновна) и 
других. На профессиональном уровне вы

в их деятельность. Материалы часто не 
доставляются во-время на стройки из-за 
плохой работы транспорта, между тем ра
бота транспорта в две смены не органи
зована. Руководители треста и, в частно
сти тов. Синельников, мало работают с 
людьми, редко советуются с секретарями 
парторганизаций. Тов. Синельников не 
прислушивается к  деловым предложениям 
и замечаниям.

На недостатки в работе с людьми в 
строительных организациях указал пред
седатель Томского горисполкома тов. Да
выдов. Нередко политическая работа на 
стройках ведется в отрыве от практиче
ских задач.

Тов. Давыдов обратил внимание на 
необходимость резко усилить темпы жи
лищного строительства. Ряд предприятий, 
как, например, заводы «Сибэлектромо- 
тор», электромеханический, подшипнико
вый, режущих инструментов, в текущем 
году резко сократили жилищное строи
тельство.

Тов. Давыдов внес предложение увели
чить тресту «Томскстрой» программу 
жилищного строительства по г. Томску.

На ряде предприятий страны, отметил 
тов. Давыдов, рабочие после работы уча
ствуют в строительстве жилых домов, 
которое ведут государственные строи
тельные организации. Следовало бы у нас 
поддержать эту инициативу.

Тов. Давыдов указал на необходимость 
шире развернуть соревнование томичей е 
трудящимися города Кемерово.

Заведующий областным отделом народно
го образования тов. Нестеров указал на 
медленные темпы строительства школ. 
Трест «Томскстрой» в этом году не при
ступал еще к строительству школ. Сры
вает план строительства школ и трест 
«Томлесжелдорстрой». Облпроект не 
выполняет плана проектно-изыскатель
ских работ, что также тормозит строи
тельство.

Секретарь Вокзального райкома КПСС 
тов. Грановесов отметал, что райком пар
тии провел ряд мер по укреплению пар
тийных организаций строительных орга
низаций. Парторганизация УНР-290 зна
чительно выросла за счет передовых ра
бочих. На ряде объектов и строительных 
площадок созданы цеховые парторгани
зации и партгруппы.

Но в руководстве строительными орга
низациями еще много недостатков. Рай
ком слабо работает с кадрами. Тов. Гра
новесов отметил, что Томский горком и 
промышленный отдел обкома КПСС мало 
уделяют внимания укреплению строитель
ных организаций руководящими кадрами. 
Не случайно в тресте «Томскстрой», быв
шем тресте «Томвузстрой», машинно-до
рожном отряде № 135 за непродолжи
тельный период сменилось несколько ру
ководителей.

Тов. Грановесов указал, что необходи
мо принять неотложные меры по укрепле
нию производственной базы строительных 
организаций.

Главный архитектор Томска тов. Его
ров говорил о необходимости навести по
рядок в размещении и строительстве 
производственных объектов, не допускать 
«выборочную» застройку. В центральной 
части Томска необходимо прекратить 
строительство одноэтажных и двухэтаж
ных домов, а возводить многоэтажные 
здания.

Необходимо, отметил далее тов. Егоров, 
создать в области мощную проектную 
организацию.

Тов. Егоров указал, что необходимо 
больше уделить внимания индивидуаль
ному строительству граждан.

На пленуме выступил первый секре
тарь обкома КПСС тов. Москвин.

По обсужденным вопросам пленум при
нял постановления.

ступали в спектакле участники художест
венной самодеятельности Дома ученых 
В. А. Шварцкопф (Федя) и Л. Ю. Раев 
(Чумак).

К сожалению, нельзя отнести к  числу 
удач спектакля созданный артистом 
В. В. Ильцевичем образ Аркадия Фарзано- 
ва. Аркадий —  главная сила, противо
стоящая новому в повести и пьесе. Он об
ладает и недюжинным умом, и знаниями, 
и талантом организатора. Это —  сильный 
человек. Но Аркадий подчинил все свои 
сильные качества эгоистическому стрем
лению к  личной славе. Это обрекло его, 
опытного производственника, на пораже
ние в борьбе с начинающей свою трудо
вую жизнь Настей. В спектакле мы видим 
другого Аркадия. Фарзанов —  Ильцевич и 
мельче, и мелочнее Фарзанова, написан
ного Николаевой. Это -— .крикун и исте
рик.

В телеспектакле «Первая весна» есть и 
другие недостатки. Не всегда удачно му
зыкальное оформление, в отдельные мо
менты звук расходится с действием, иног
да —  в самых неожиданных местах —  
на экране возникает шторка и делается 
непредвиденный антракт. Но не недостат
ки, значительная часть которых объяс
няется техническими причинами, опреде
ляют общее впечатление от спектакля.

Томская етудия телевидения делает пер
вые шаги в создании самостоятельных по
становок. Этот первый опыт во многом 
оказался удачным. Студия сумела сказать 
свое собственное слово в работе над созда
нием телевизионного драматического жан
ра. Это —  своего рода заявка, которая 
обязывает творческих работников Томско
го телевидения идти дальше по тому пра
вильному пути, на который они встали в 
своих первых самостоятельных работах.

Б. БЕРЕЖКОВ.

И А  Э К Р А Н А Х  Т Е Л Е В И З О Р О В

в е с н а и
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В ИНТЕРЕСАХ МИРА 
И СОЦИАЛИЗМА

ДЛЯ ЮНЫХ ГРАЖДАН КИТАЯ

Забота о подрастающем поколении 
в Венгрии

Н а  Ш  съезде А л б а н с к о й  п а р т и и  т р у д а

Широкую внешкольную работу среди 
детей ведут 137 детских учреждений 
Китая: дворцы и дома пионеров, детские 
библиотеки-читальни, спортивные школы.

Большой популярностью среди учащих
ся столицы КНР пользуется созданная не
давно в Пекине юношеская спортивная 
школа. В этом году, кроме секций гим
настики, легкой атлетики и футбола, в 
школе начнут работать баскетбольная, 
волейбольная и конькобежная секции. 
Юношеские спортивные школы созданы 
также в Шанхае, Тяньцзине и некоторых 
других крупных городах страны.

вует следующий факт. За последние 3,5 
года государство выдало свыше 660 ты
сяч ордеров на бесплатное приданое для 
новорожденных на сумму около 270 мил
лионов форинтов. Ежегодная сумма вы
платы пособий по родам, равнявшаяся в 
1949 году 50 миллионам форинтов, воз
росла в настоящее время до 200 милли
онов форинтов.

При хортистском режиме накануне вто
рой мировой войны в Венгрии было всего 
лишь 37 стационарных яслей, сейчас их 
имеется уже около 700. Они располагают 
25 тысячами мест, т. е. в 25 раз больше, 
чем в 1938 году. Кроме того, в еелах и 
производственных кооперативах в горя
чую страдную пору ежегодно создаются 
сезонные ясли. В несколько раз по срав
нению с довоенным временем увеличилась 
сеть дошкольных учреждений.

В Венгрии неуклонно проводится в 
жизнь закон об обязательном восьмилет
ием образовании всех детей трудящихся, 
для выполнения которого созданы все 
необходимые материальные предпосылки.

В Ч Е Х О С Л О В А К И И
нем году будет открыто 613 пионерских 
лагерей.

Большое внимание уделяется профи
лактическим мероприятиям в школах, 
детских садах, яслях, домах отдыха для 
детей. Проводятся массовые прививки 
против туберкулеза, скарлатины, дифте
рии и других болезней. Все эти меро
приятия привели к  снижению смертно
сти детей, к  укреплению их здоровья. 
Так, например, в 1955 году по сравне
нию с 1938 годом смертность детей от 
заболеваний скарлатиной уменьшилась в 
25 раз, от дифтерита в 16 раз; значи
тельно сократилась смертность от тубер
кулеза.

2 июня исполняется первая годовщина 
со дня подписания в Белграде историче
ской декларации правительств Союза Со
ветских Социалистических Республик и 
Федеративной Народной Республики Юго
славии. Один год —  срок небольшой. Но 
его оказалось достаточно, чтобы покончить 
с былым отчуждением, восстановить ста
рую дружбу и сделать советско-югослав
ские отношения истинно братскими. Бел
градская декларация создала прочную ос
нову, на которой теперь успешно разви
вается и крепнет сотрудничество между 
двумя социалистическими государствами. 
Дружба советского и югославского наро
дов строится на гранитном фундаменте ле
нинских принципов пролетарского интер
национализма, мирного сосуществования и 
равноправного сотрудничества, взаимного 
уважения суверенитета и невмешательства 
во внутренние дела.

Годовщина со дня подписания деклара
ции совпадает с выдающимся событием в 
истории советско-югославских отношений 
—  в СССР с официальным визитом при
езжает президент ФНРЮ Иосип Броз Тито. 
По единодушной оценке югославской об
щественности, этот визит явится крупным 
вкладом в дело мира, доброй воли и рав
ноправного сотрудничества обеих стран. 
Советская общественность тоже горячо 
приветствует приезд президента Югосла
вии и уверена, что это откроет новые 
перспективы укрепления дружбы двух 
братских народов.

Результаты осуществления принципов 
Белградской декларации дают полное осно
вание для такой уверенности. Какой бы 
из принципов, провозглашенных в этой 
декларации, ни взять, —  о каждом можно 
сказать, что он неуклонно применяется в 
повседневной практике советско-югослав
ских отношений.

Уважение суверенитета, независимости, 
территориальной неприкосновенности, рав
ноправие и невмешательство' во внутрен
ние дела, признание и развитие мирного 
сосуществования между народами —  эти
ми принципами Советский Союз и Югосла
вия руководствуются в отношениях не 
только между собой, но и е другими госу
дарствами. Как Советский Союз, так и 
Югославия выступают за развитие между
народного сотрудничества, за устранение 
всех преград, которые чинят ему реакци
онные еилы, за соблюдение Устава Орга
низации Объединенных Наций. Вместе е 
Советским Союзом Югославия поддержи
вает требование о предоставлении Китай
ской Народной Республике ее законного 
места в ООН и осуждает тех, кто мешает 
другим государствам сотрудничать и тор
говать с Китаем. Развивая дружественные 
отношения с КНР, Югославия заключила 
с ней торговое и платежное соглашение. 
Между Белградом и Пекином налаживает
ся обмен делегациями деятелей науки и 
культуры.

Белградская декларация заложила так
же прочную основу развития дружествен
ных отношений между Югославией и ее 
ближайшими соседями —  европейскими 
странами народной демократии. Как за
явил на днях председатель Совета мини
стров Румынской Народной Республики 
Киву Стойка, румыно-югославские отно
шения развиваются многосторонне, по 
линии дружественного плодотворного сот
рудничества, отвечающего интересам обоих 
народов. То же самое можно сказать об 
отношениях Югославии с Польшей, Чехо
словакией, Венгрией, Болгарией, Албани
ей. Расширяется торговля, укрепляются 
культурные связи, растут взаимопонима
ние и дружба между социалистическими 
странами.

В декларации правительств СССР и 
ФНРЮ говорится, что оба правительства 
согласны в том, что все народы должны 
приложить новые усилия для достижения 
положительных результатов и соглашений 
по такому существенному вопросу, как 
сокращение и ограничение вооружений. 
Решения Советского правительства о со
кращении численности вооруженных сил 
СССР горячо одобрены югославской обще
ственностью. Эти решения, по выражению 
белградской газеты «Политика», «могут 
явиться новым положительным толчком 
для того, чтобы покончить с летаргией, 
овладевшей переговорами по разоруже
нию».
. Внося свой вклад в дело разоружения, 
Югославия также приняла решение сокра
тить военные расходы. В этом году ее 
военный бюджет составляет около 11 про
центов общего национального дохода, тог
да как в 1952 году он достигал 22 про
центов этого дохода.

Советский Союз и Югославия считают, 
что сокращение вооружений и укрепление 
доверия между государствами значительно 
способствовали бы урегулированию такой 
международной проблемы, как германская. 
Они стоят за согласованное решение гер
манского вопроса на демократической ос
нове и в соответствии с желаниями и ин
тересами немецкого народа, а также с ин
тересами всеобщей безопасности.

Точки зрения Советского Союза и Юго
славии по важнейшим международным во
просам совпадают. Кок заявил президент 
Иосип Броз Тито, Советский Союз и Юго
славия. выступают за «активное сосуще
ствование» во имя социализма и мира во 
всем мире.

Ныне все признают, что Белградская 
декларация способствовала уменьшению 
напряженности и явилась важным вкла
дом в дело международного сотрудниче
ства.

Что касается отношений между Югосла
вией и Советским Союзом, то истекщий 
год со всей очевидностью показал необхо
димость и правильность их нормализации, 
укрепления и всемерного развития. Прави
тельства СССР и ФНРЮ последовательно 
осуществляют куре на сближение между 
обеими странами. По выражению прези
дента Тито, советско-югославские отноше
ния являются «отношениями между стра
нами с одинаковыми правами, и, естест
венно, потребуется взаимная помощь, по
скольку в построении социализма мы пре
следуем одни и те же цели».

В годовщину Белградской декларации 
советские люди с удовлетворением отмеча
ют успехи братского югославского народа

в строительстве социализма. Югославия 
быстро идет по пути индустриализации. 
Между тем, совсем еще недавно она была 
одной из самых отсталых в Европе аграр
ных стран. Иностранные монополисты 
распоряжались ее богатствами, наживая 
огромные прибыли на эксплуатации сер
бов и хорватов, словенцев, македонцев, 
черногорцев —  всех народов Югославии. 
Сотни тысяч югославов вынуждены были 
покидать родину и искать куска хлеба на 
чужбине.

Только после установления народной 
власти рабочие и крестьяне Югославии 
стали хозяевами в собственном доме. С 
засильем иностранных и «отечественных 
капиталистов», с помещичьим гнетом по
кончено. Заводы, фабрики, банки, транс
порт перешли в собственность государства. 
Крестьяне получили землю. Под руковод
ством коммунистической партии Югосла
вии (ныне Союз коммунистов Югославии) 
трудящиеся восстановили разрушенное 
войной народное хозяйство. Довоенный 
объем промышленного производства был 
превышен уже в 1947 году. Но промыш
ленность, доставшаяся от королевской 
Югославия, была слабой и примитивной. 
Народной Югославии нужна- была мощная 
тяжелая индустрия —  база перестройки 
всего народного хозяйства на социалисти
ческих началах. За годы народной власти 
для индустриализации страны сделано 
многое. Многое еще предстоит сделать.

G 1946 по 1955 годы в Югославии по
строено более 200 промышленных пред
приятий. Шагнули вперед машинострое
ние, металлургия, энергетика. В 1955 го
ду объем промышленного производства 
увеличился по сравнению с довоенным в 
2,5 раза. Выпуск машин и оборудования 
возрос более чем в 9 раз. Только один за
вод имени Рада Кончара выпустит в 1956 
году столько энергетического оборудова
ния, сколько его было во всей старой 
Югославии. Созданы новые отрасли про
мышленности —  автомобильная, трактор
ная, авиационная, химическая. Тракторов 
выпускается теперь более 2 тысяч в год.

Быстрым темпом развивается производ
ство электроэнергии. Уже сооружено свы
ше 50 электростанций, строится ряд круп
ных гидроэлектростанций. Производство 
электроэнергии увеличилось в 3,7 раза но 
сравнению с довоенным. Создается единая 
энергосистема для всей страны.

Черная металлургия дает теперь метал
ла в 3,5 раза больше, чем в 1939 году. 
Когда же будет завершено строительство 
новых заводов, производство металла уве
личится в 6 раз.

Быстрые темпы индустриализации при
вели к  росту рядов рабочего класса, к 
значительным изменениям в структуре 
народного хозяйства. Если до войны доля 
промышленности в национальном доходе 
составляла всего 18 процентов, то теперь 
она превысила 40 процентов. Это озна
чает, что Югославия кончает с прежней 
отсталостью и становится страной с ра
стущей промышленностью.

Индустриализация не дается легко, 
Югославии приходится сталкиваться с 
экономическими трудностями. Ее сельское 
хозяйство значительно отстало в своем 
развитии от промышленности и находит
ся примерно на довоенном уровне. В тече
ние нескольких лет Югославия вынуждена 
ввозить зерно и продовольствие из-за гра
ницы. Это отрицательно сказывается на 
ее экономическом положении. Сельское хо
зяйство не обеспечивает также промыш
ленность сырьем.

Развитие дружественного сотрудничест
ва между СССР и Югославией помогает ей 
преодолевать экономические затруднения. 
Объем взаимовыгодной торговли между 
обеими странами быстро увеличивается. 
Если в прошлом году Советский Союз, по 
данным журнала «Экономска политика», 
занимал в югославском импорте 14 место, 
то в первом квартале этого года он выдви
нулся на четвертое место.

Во время советско-югославских пере
говоров по экономическим вопросам, со
стоявшимся осенью прошлого года в Мо
скве, было решено, что общий товарообо
рот между Советским Союзом и Югослави
ей будет находиться в течение ближай
ших трех лет на уровне 70 миллионов 
долларов в год и что в последующие годы 
обе стороны примут меры к  его дальней
шему увеличению. Заключено также со
глашение о взаимных долгосрочных по
ставках товаров.

Советский Союз предоставил Югославии 
на льготных условиях заем в 30 миллио
нов долларов из 2 проценте! годовых, а 
также товарный кредит на сумму в 54 
миллиона долларов для оплаты поставляе
мых из СССР товаров в 1956— 1958 гг. 
Подписан также ряд других взаимовыгод
ных соглашений между СССР и ФНРЮ. 
Из всех соглашений, заключенных Юго
славией е другими странами, —  подчер
кивается в представленном в мае Народ
ной скупщине отчете югославского прави
тельства за 1955 год, —  самыми важны
ми являются, несомненно, соглашения с 
Советским Союзом. Особо следует отметить 
советско-югославское соглашение о сотруд
ничестве в области мирного применения 
атомной энергии: Советский Союз помо
жет Югославии построить первый атом
ный реактор мощностью до 10 тысяч ки 
ловатт, а также передаст необходимое 
ядерное горючее.

За год, минувший после подписания 
Белградской декларации, значительно рас
ширились советско-югославские научные 
и культурные связи.

Вековая дружба наших народов, слав
ные традиции их революционного движе
ния, общность идеалов в борьбе за счастье 
человечества —  все это сближает Совет
ский Союз и Югославию. «Когда мы гово
рим о дружбе, —  заявил во время пре
бывания в Югославии глава делегации 
Верховного Совета СССР А. П. Волков, —  
мы понимаем под этим не только формаль
ные связи. Речь идет о братской поддерж
ке, помощи, искреннем сотрудничестве».

В годовщину Белградской декларации 
советские люди выражают твердую уве
ренность в том, что братское советско- 
югославское сотрудничество будет и 
впредь расширяться и укрепляться.

Г. СЛАВИН.

ПЕКИН, 29 мая. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Гунжэньжибао», с 1 июня в 
КНР начинается месячник детской книги. 
В дни месячника по всей стране будет ор
ганизована широкая торговля детской ли
тературой.

Выиуск детской литературы в этом го
ду значительно увеличивается. Только в 
сельские районы страны будет направле
но 170 миллионов экземпляров книг. Для 
детей дошкольного и младшего школьно
го возраста пишут книги Дао Шэ, Джан 
Тянь-и, Чжао Шу-ли, Ли Бо-чао и дру
гие известные китайские писатели.

ТИРАНА, 29 мая. (ТАСС). На I I I  съезде 
Албанской партии труда после отчетного 
доклада о работе центральной ревизион
ной комиссии, с которым выступил Кочо 
Ташко, идет обсуждение отчетного докла
да Центрального комитета АНТ и доклада 
центральной ревизионной комиссии.

В прениях выступили первый секре
тарь Тиранского городского комитета 
АНТ Рапо Дервиши, первый секретарь 
Шкодерского обкома партии Садик Боцай, 
первый секретарь Фиерского райкома 
Пиро Туши, член ЦК АПТ, главный ре
дактор центрального органа Албанской 
партии труда «Зери и популлит» Фадиль 
Пачрами, первый секретарь Эльбасанско- 
го обкома партии Рамадан Джанголли, 
первый секретарь Гирокастерского обкома 
Михо Джани и другие.

Ораторы привели много ярких и убе
дительных примеров, свидетельствующих, 
о больших успехах, достигнутых областя
ми и районами под руководством Албан
ской партии труда. В то же время они 
вскрывали недостатки, тормозящие даль
нейшее развитие промышленности, сель
ского хозяйства и культуры.

Секретарь ЦК АПТ Того Нуши подчерк
нул, что успешное осуществление задач 
второго лятилетнего плана потребует от 
всех партийных организаций значитель
ного улучшения руководства народным 
хозяйством, более глубоких знаний проб
лем экономики. Повседневного внимания, 
сказал он, требуют вопросы подготовки и 
воспитания кадров, дальнейшего улучше
ния состава партии..

В заключение Того Нуши указал, что 
важнейшим условием быстрого продвиже
ния Албании вперед по пути строитель
ства социализма является всемерное

укрепление союза рабочего класса с тру
довым крестьянством.

На съезде выступил руководитель де
легации Коммунистической партии Совет
ского Союза секретарь ЦК КПСС 
П. Н. Поспелов. Его речь, в конце кото
рой было оглашено приветствие ЦК 
КПСС съезду, неоднократно прерывалась 
горячими аплодисментами.

27 и 28 мая на третьем съезде Албан
ской партии труда продолжалось обсужде
ние отчетных докладов Центрального ко
митета АПТ и центральной ревизионной 
комиссии.

В своих выступлениях делегаты съез
да единодушно одобряют внутреннюю и 
внешнюю политику ЦК АПТ, направлен
ную на дальнейшее развитие экономики и 
культуры Албании, на неуклонный подъ
ем материального благосостояния албан
ского народа, на упрочение мира во всем 
мире. Ораторы подчеркивают огромное 
значение решений XX съезда КПСС для 
практической деятельности Албанской 
партии труда.

После выступления председателя ман
датной комиссии Пиро Конди, съезд еди
ногласно утвердил доклад мандатной ко
миссии.

На съезде выступили представитель ком
мунистической партии Китая Цзэн Шань, 
руководитель делегации Польской объеди
ненной рабочей партии Ричард Стшелец- 
кий, руководитель делегации коммунисти
ческой партии Чехословакии Карел Пола- 
чек, руководитель делегации коммунисти
ческой партии Болгарии Георгий «Панков, 
руководитель делегации Румынской рабо
чей партии Г. Ион и руководитель деле
гации Венгерской партии трудящихся
И. Бата.

Съезд продолжает свою работу.

Заявление Бюро Национального совета мира
Франции

ПАРИЖ, 30 мая. (ТАСС). Бюро Нацио
нального совета мира Франции приняло 
25 мая членов делегации общественных 
деятелей Франции, выступающих за мир 
и разоружение, которая побывала недав
но в Советском Союзе, где имела беседы 
е руководителями КПСС и Советского 
правительства. В заявлении, опубликован
ном в этой связи Бюро Национального 
совета мира, говорится, что такие встре
чи и такой обмен мнениями между пред
ставителями Востока и Запада ’«способст
вуют лучшему взаимопониманию между 
народами и укреплению мира».

Бюро Национального совета мира е 
удовлетворением отмечает в заявлении 
прогресс, достигнутый на пути сближения 
и мирного сотрудничества между госу
дарствами, о чем свидетельствует пре
бывание главы французского правительст
ва Ги Молле и министра иностранных 
дел Франции Кристиана Пино в Москве. 
«Франко-советские переговоры и опубли
кованное по их окончании совместное за
явление, —  говорится в этом документе, 
—  открывают новые перспективы в от
ношениях между двумя странами. Они по
могают рассеять подозрение, которое воз-

15 кабинете министров Я понии
ТОКИО, 29 мая. (ТАСС). Как передает 

агентство Киодо Цусин, сегодня утром 
кабинет министров Японии одобрил док
лад, представленный министром земледе
лия и лесоводства Ициро Коно, об итогах

никло в течение ряда лет «холодной вой
ны». Они подготовляют возвращение к 
атмосфере взаимного доверия, которая бу
дет благоприятствовать урегулированию 
проблем, остающихся еще нерешенными, 
и в частности проблем разоружения, ев
ропейской безопасности и германской 
проблемы».

Бюро Национального совета мира под
черкивает, что принятое на себя обеими 
сторонами обязательство продолжить 
усилия в целях достижения соглашения о 
разоружении, а также признание фран
цузским правительством важности реше
ния правительства СССР о сокращении 
численности вооруженных сил на 1.200 
тысяч человек отвечают чаяниям всех 
миролюбивых людей и их желанию поло
жить конец гонке вооружений.

В заявлении отмечается, что, в то 
время как существуют большие надежды 
на дальнейшее ослабление международ
ной напряженности, обстановка в Алжи
ре продолжает обостряться. Бюро Нацио
нального совета мира призывает всех 
французов объединиться в борьбе за пре
кращение военных действий и за откры
тие переговоров в Алжире.

переговоров, которые возглавлявшаяся им 
японская делегация вела в Москве по 
вопросам рыболовства в северо-западной 
части Тихого океана и об оказании по
мощи людям, терпящим бедствия на море.

БУДАПЕШТ, 29 мая. (ТАСС). В Вен
грии широко отмечается Международный 
день защиты детей, который совпадает 
здесь с другой знаменательной датой —  
10-летием венгерской пионе1рской органи. 
зации. В минувшее воскресенье на мно
гочисленных стадионах, бассейнах, спор
тивных площадках Будапешта проводи
лись детские соревнования, массовые 
спортивные игры, выступления гимна
стических кружков домов пионеров. Вече
ром на острове Маргит и в других ме
стах массовых детских гуляний были 
зажжены красочные фейерверки.

Большие празднества, посвященные 
Международному дню защиты детей и 
10-летаю венгерской пионерской органи
зации, состоятся также в воскресенье 3 
июня.

Народно-демократическое государство 
проявляет повседневную заботу о здо
ровье и воспитании молодого поколения. 
Забота о детях начинается со дня их 
рождения. Об этом хорошо свидетельст-

З А Б О Т А  О Д Е Т Я Х
ПРАГА, 29 мая. (ТАСС). Народная 

власть в Чехословакии проявляет боль
шую заботу о здоровье и воспитании де
тей. Количество детских лечебных учреж
дений увеличилось за послевоенные годы 
более чем втрое. Более чем в 13 раз воз
росло число мест в яслях. К концу 1955 
года в стране насчитывалось 1.155 дет
ских яслей.

В Чехословакии созданы специальные 
дома отдыха и, санатории для детей, рас
положенные в живописных курортных 
местах. В летние каникулы многие тыся
чи ребят отдыхают в пионерских лагерях 
или отправляются в экскурсии. В нынеш-

П ариж сние г а з е т ы  об у с та н о в л е н и и  в СССР 
ш е сти часового  рабочего дня для п о д р о стко в  

о т  16 до 18 л е т

ПАРИЖ, 29 мая. (ТАСС). Ряд париж
ских газет сообщает об Указе Президиума 
Верховного Совета СССР об установлении 
шестичасового рабочего дня для подрост
ков.

Газета «Юманите», отметив, что за по
следнее время в Советском Союзе сокра
щен рабочий день в предвыходные и в 
предпраздничные дни, увеличен декретный 
отпуск, предоставляемый женщинам в свя
зи с родами, и принято важное решение о 
значительном увеличении государствен
ных пенсий, пишет: «Коммунистическая

партия и Советское правительство выпол
няют свои обещания. Трудящиеся знают, 
что будут выполнены все другие меры, 
предусмотренные шестым пятилетиям пдад 
ном... Залогом непрерывного роста произТ 
водства во всех отраслях народного хозяй
ства является вся советская политика и, 
в частности, демобилизация 1.200 тысяч 
военнослужащих, которые будут работать 
в промышленности и сельском хозяйстве».

Газета «Либерасьон» подчеркивает, что 
рабочий день для советской молодежи со
кращен при сохранении прежней заработ
ной платы.

Совместное заявление о переговорах 
Пальмиро Тольятти с Иосипом Б роз Тито
БЕЛГРАД, 30 мая. (ТАСС). Сегодня из 

Белграда вылетел генеральный секре
тарь коммунистической партии Италии 
Пальмиро Тольятти.

Как передало белградское радио, перед 
отъездом Тольятти огласил представите
лям печати совместное заявление о пере
говорах, которые он вел в Белграде. В 
заявлении говорится:

Генеральный секретарь Итальянской 
коммунистической партии товарищ Паль
миро Тольятти в сопровождении товарища 
Луиджи Амадези, члена ЦК Итальянской 
коммунистической партии, по пригла
шению ЦК Союза коммунистов Юго
славии посетил Белград, где пробыл е 
28 по 30 мая 1956 года. Во время пере
говоров, которые велись с генеральным 
секретарем ЦК Союза коммунистов Юго
славии товарищем Иосипом Броз Тито при 
участии других членов исполнительного 
комитета ЦК Сор за коммунистов Югосла

вии, и во время других встреч ш ел ме
сто обмен мнениями по вопросам, пред
ставляющим интерес для обеих сторон, и 
о контактах в будущем ради укрепления 
сотрудничества между итальянскими и 
югославскими коммунистами. Переговоры 
происходили в товарищеской атмосфере.

В статье «Полезные контакты», посвя
щенной пребыванию Тольятти в Югосла
вии, газета «Борба» подчеркивает, что 
возобновление связей между Итальянской 
коммунистической партией и Союзом ком
мунистов Югославии является важным 
событием, которое следует приветство-г 
вать. В статье выражается уверенность А 
что установление непосредственного кон- 
такта между Итальянской коммунистиче
ской партией и Союзом коммунистов Юге. 
елавии окажет положительное влияние Щл 
развитие добрососедских отношений меж
ду двумя странами.

И н т ервью  Н асера  ко р р есп о н ден т у га зет ы  „ А л ь -А х б а р *
КАИР, 29 мая. (ТАСС). Премьер-ми

нистр Гамаль Абдель Насер дал интервью 
корреспонденту газеты «Аль-Ахбар», в 
котором вновь подчеркнул решимость 
Египта отстаивать свою независимость и 
проводить политику неучастия в иност
ранных союзах.

«Мы, —  сказал Еасер, —  проводим 
политику неучастия в блоках. Я верю в 
независимость Египта и арабов. Я хочу, 
чтобы моя страна была сильной в воен
ном отношении и чтобы она процветала 
экономически».

Премьер-министр подчеркнул, что «ос
вободительное движение ширится и ника
кие империалистические силы не в со
стоянии ему помешать. Арабы открывают 
новую страницу в своей истории, и Еги
пет окажет поддержку всем силам, борю
щимся против колониализма, за свободу. 
Проводимая Египтом политика имеет сво
ей целью защиту интересов страны. а 
также интересов арабов в целом. Араб
ские народы стоят перед решением своих

национальных проблем. Друзья свободь'-,. 
являются нашими друзьями, враги с в о б ^ ' 
ды будут нашими врагами... Мы будем 
бороться против всякого проявления коло
ниализма с такой же решимостью, с ка
кой мы боролись против него в прошлом».

Отвечая на вопрос относительно пале
стинской проблемы, Насер подчеркнул, 
что предпосылкой к  разрешению пале
стинской проблемы должно быть осущест
вление резолюций ООН, принятых ню это
му вопросу.

Насер коснулся отношений Египта с 
другими арабскими странами и сказал, 
что «Египет не вмешивается во внутрен
ние дела арабских стран и желает всем 
арабским странам процветания и свобо
ды». По поводу коллективной помощи, 
предложенной арабскими странами Иор
дании, Насер заявил, что «предложение 
арабских стран об оказании помощи Иор
дании остается в силе и мы ждем ответа 
Иордании».

Совещание министров иностранных дел 
шести западноевропейских стран

РИМ, 30 мая. (ТАСС). В Венеции со
стоялось двухдневное совещание минист
ров иностранных дел шести западноевро
пейских стран, входящих в европейское 
объединение угля и стали. В совещании 
приняли участие министры иностранных 
дел Мартино (Италия), Пино (Франция), 
Спаак (Бельгия), Бейен (Голландия), Беш 
(Люксембург) и статс-секретарь мини
стерства иностранных дел ФРГ Хальштейн. 
С докладом о планах создания европей
ского сообщества по атомной энергии 
(«Евратома») и так наз. общеевропейско
го рынка выступил Спаак. Как видно 
из сообщений печати, при обсуждении

этих вопросов между представителями 
шести стран возникли разногласия.

В коммюнике, опубликованном сегодня^ 
в Венеции, говорится, что «министры со-г 
общили о мнениях своих правительств по 
поводу доклада Спаака». Далее сообщает
ся, что правительства шести стран реши
ли принять этот доклад за основу для но
вых переговоров, которые будут проис
ходить в Брюсселе с 26 июня. В коммю
нике указывается также, что министрам 
шести стран «будет предложено выска-у 
заться в ближайшее время» по ряду пробА 
лем, в частности, «о возможном исполь
зовании ядерной энергии в военных це
лях».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

1 июня — «Мачеха».
2 июня — «Доктор».
3 июня (утром и вечером) — «В на

шем доме».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. С 1

июня — новый- художественный фильм 
«Девушки с площади Испании». Сеан
сы: 11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10,
10. Для детей демонстрируется фильм 
«Дети партизана». Сеанс в 9 часов ут
ра.

Клуб имени Сталина. 1 июня — 
«Ирена, домой!». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

БЕЛОЕ ОЗЕРО
Танцевальная площадка

Вечера танцев ежедневно, кроме поне
дельника.

Начало с 8 часов вечера.

Л Г о / л с к а о  с т у д и а

Суббота, 2 июня.
19.00. Концерт из произведений запад

ных композиторов. Участвуют, чехосло
вацкие, болгарские, венгерские артисты 
и советский скрипач Борис Гольдштейн. 
19.30. Кинорепортаж об открытии лет
него спортивного сезона в Томске. Ре
портаж снимали операторы А . Сидоров, 
Г. Цветков и В. Колесников. 19.50. Вы
ступление мастеров спорта СССР брать
ев Ворониных и лауреатов Междуна
родного конкурса акробатов Аникина 
и Дашкевича. 20.00. Четвертый заклю
чительный день фестиваля советских 
фильмов по произведениям Вильяма 
Шекспира. Кинокомедия «Двенадцатая 
ночь».

Дирекция, партбюро и рабочий 
комитет Турунтаевской МТС из
вещают о смерти члена КПСС, 
председателя рабочего комитета, 
электросварщика

МОНИЧА 
Ивана Сергеевича 

и выражают глубокое соболезно
вание семье покойного.

Томский обком профсоюза ра
бочих и служащих сельского хс ; 
зяйства и заготовок извещает А(; 
смерти члена обкома профсоюза) 
председателя рабочего комитета 
Турунтаевской МТС

МОНИЧА 
Ивана Сергеевича

, и выражает глубокое соболезнова
ние семье покойного.

Управление понтонного моста сообща
ет, что понтонный мост работает кру
глосуточно, кроме понедельника, среды 
и пятницы. В эти дни производится раз
водка моста для пропуска судов с 4 до 
8 часов утра.

Животноводческое товарищество «То
мич» с 22 мая приступило к пастьбе 
крупного рогатого скота. Запись скота 
в табуны продолжается.

Здесь же требуются пастухи и под
паски.

Обращаться: г. Томск, улица Петро
павловская, 19, телефон 35-45.

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются для работ по строительству - и 
монтажу: плотники, столяры, каменщк 
ки, слесари н водопроводчики.

Обращаться: г. Томск, улица Нижний

Томскому госуниверситету срочно тре
буются на постоянную работу: инясенер- 
строитель по технадзору за новым 
строительством, начальник технического 
отдела и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, отдел кадров.
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